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Le Mot de Madame le Maire
......................................................................................................

Chères Amadouriennes,
Chers Amadouriens,

              est déjà là et c’est avec plaisir qu’ensemble, équipe municipale,

service technique et personnel administratif, nous vous présentons nos vœux

de bonheur et de santé pour cette nouvelle année avec une pensée particulière

pour ceux qui sont dans la peine et la difficulté.

2025

Comme moi, vous suivez l’actualité et sa ribambelle de nouvelles alarmistes ou euphoriques

selon leurs auteurs, selon les médias et aussi selon les rumeurs. Comment se projeter dans

l’avenir avec des sources d’informations si disparates ? Et surtout comment envisager la suite ?

Notre terre d’accueil depuis le Moyen Age a-t-elle autant d’attrait qu’avant ? Mais non vous

répondrons certaines et certains avec nostalgie ! Mais a-t-on le choix ? Il faut s’adapter aux

changements de climat et tout ce qu’ils entrainent, aux technologies innovantes et tout ce qu’elles

entrainent, aux aléas de la vie et tout ce qu’ils entrainent, et tout ça, sous le regard de notre

image, vous savez celle qui plait tant à nos visiteurs et dont dépend notre économie locale.

 Notre village a fière allure, il a traversé les siècles et les guerres et à présent c’est à notre tour de

forger son histoire, tous ensemble. La transition est un moteur puissant dans notre vie familiale,

professionnelle et citoyenne, elle est animée par le respect de ceux qui étaient là avant, connus

ou inconnus, et le respect de ceux qui viendront après. 

Faire vivre ce village est l’affaire de tous, je remercie les professeurs des écoles, les associations,

les entreprises, les bénévoles sans oublier les anonymes qui avec un sourire ont montré que l’on

vit bien ici.

N’oublions jamais que la somme de nos intérêts personnels ne constitue pas l’intérêt communal,

que la municipalité est là pour que règnent l’équité, la transparence, l’égalité des chances et que

continue la lutte contre les inégalités….

Ce qui m’amène à un sujet précis : je ne souhaite pas me représenter aux élections municipales de

2026.  Participer à cette transition communale, depuis 2014, et vous servir, fut un honneur au

milieu de vous. 

Je vous laisse découvrir ce bulletin annuel qui retrace le bilan d’une année et reste à votre écoute

pour partager vos idées et vos suggestions.

Votre Maire Dominique LENFANT



Le Centre des congrès est accolé à la nouvelle mairie, certaines pièces ont été mutualisées par

économies financières et environnementales, la mairie actuelle étant abritée dans un bâtiment

médiéval difficile d’accès (bureaux au 2ème étage, escalier hélicoïdal).

444

.....................................................................................................

Pourquoi ici ?

Historique du chantier Mairie-Centre des Congrès de
Rocamadour 

C'est la porte d'apparat touristique du Nord de l'Occitanie.

Début concret du projet février 2012.

Achat du terrain mars 2013.

Décès brutal de Monsieur Pascal Jallet, maire en place depuis 2008 en juillet 2020.

Ouverture du chantier novembre 2020 avec prévision à cette époque-là d’une fin de chantier

en Avril 2022.

La capacité est maintenant d'environ 150 voire 180 places, une capacité absente dans le nord de

l'Occitanie, un parking de plus de 500 places est déjà en service à proximité.

collégialement son dimensionnement, sa position et reconnaissant son

utilité majeure de service public.

La mairie est maitre d’ouvrage de ce chantier et donc avance les fonds du

centre des congrès puisqu’il a un budget annexe, jusqu’à sa reprise.

La communauté de communes (Cauvaldor), a émis l’idée de reprendre ce

bâtiment pour développer l’offre de séminaires sur le territoire, pour en faire

la salle du conseil communautaire et y installer rapidement Cauvaldex (gestion

de l'attractivité et de l’expansion industrielle et commerciale) à l’étroit à

Souillac. Cauvaldex aurait ses bureaux dans le bâtiment centre des congrès et

il assurerait la compétence de sa gestion.

Après avoir impacté le projet, la pandémie peut aussi participer à sa valorisation : fini les

conventions, les congrès internationaux de grande capacité dans de grands hôtels accueillant

entre 500 et 1000 visiteurs...au bout de monde dans de grandes métropoles, il est dans l'air du

temps de s'éloigner de ses grandes autoroutes professionnelles sensées apporter une identité une

cohésion, une formation..... 

Le diamant du Lot, le calme, l’atypique, devient un endroit où l'on respire, un

endroit préservé où l'on a plaisir à se dépayser. 

Pouvoir développer un tourisme d'affaires en arrière-saison, du fait de ses infrastructures et de sa

capacité hôtelière, engendrera des retombées économiques territoriales notoires, une

sédentarisation des saisonniers et des créations d’emplois.... 

Il a été conçu pour servir la promotion et l'attractivité du territoire en renforçant le maillage lotois

au côté des salles de Figeac et de Cahors. 

Ce n’est pas une salle

des fêtes, ni une salle

communale. 

Les subventions ont

été attribuées au projet

de centre des congrès.

Puis, la pandémie est passée par là, impactant durement ce projet : malgré

un plan de gestion, un gestionnaire pressenti qui s'est retiré, impossible de

prévoir un amortissement et donc un emprunt bancaire. 

L’Etat, la Région

Occitanie et le

Département ont

subventionné ce projet, (69,76% sans l'Europe), approuvant ainsi 

Arrêt momentané du chantier.
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Historique du chantier Mairie-Centre des Congrès de
Rocamadour-fin

Ce marché se passe entre deux collectivités

donc impossible de le conclure avant

l’achèvement des travaux, au moins hors

d’eau, hors d’air. Trois présidents de

Cauvaldor se sont succédés. La partie

centre des congrès a été confiée à l’ARAC

(agence régionale d’aménagement et de la

construction). La division a été réalisée

après un permis modificatif, par un

géomètre en volume (murs porteurs,

servitudes). Elle a entrainé des plus-values

et des moins-values.

Après cette mairie sera enfin la vôtre et nous

l’inaugurerons comme il se doit.

La mairie médiévale est mise en vente par

Cauvaldex depuis début décembre, elle fait

partie du budget de la nouvelle. 

Nous hébergeons Cauvaldex dans le Cube

jusqu’à son entrée dans les murs.

Notre mandat est impacté par ce projet et

monopolise notre énergie comme vous pouvez

l’imaginer.

Dominique LENFANT
Crédit photos Philippe de Houx

Il ne reste plus que le vote communautaire approuve

l’achat de ce centre des congrès.

Après la visite de son président courant décembre ….

Nous préparons déjà le déménagement, la mairie sera

fermée une semaine pour le faire, seule une permanence

téléphonique sera assurée.

Aucune garantie pour le moment de la date mais sûrement

en février 2025.

L’architecte sélectionné en début de projet, a reculé son départ à la retraite. L’équipe municipale

est présente à chaque visite, chaque semaine et depuis le début, quelques modifications et quelques

avenants plus tard nous approchons enfin de la fin. Le chantier appartient encore aux

entreprises qui remettront les clefs après l’ultime visite…Ce chantier est long, les entreprises

motivent leurs équipes mais l’enthousiasme n’y est pas toujours, ce que nous partageons…nous

aussi.



666

......................................................................................................
Le bilan de la saison 2024

En France, la saison touristique affiche un

démarrage assez poussif, avec un

affaiblissement des nuitées touristiques

observé dans la grande majorité des

destinations, quel que soit le type d’espace.

Avec 1,7 millions de nuitées touristiques

relevées dans le Lot, la fréquentation

touristique résiste plutôt bien en ce mois de

juillet et affiche une stabilité par rapport à

2023 (-1%). Malgré ces résultats, notre enquête

révèle un sentiment de déception chez les 

La tendance s'est significativement inversée pour le mois d’août : 83 % des professionnels

estiment que ce mois a répondu à leurs attentes, soit un taux de satisfaction 12 points supérieur à

celui relevé en 2023 à la même période (71 %). 

Alors que la fréquentation touristique est restée relativement stable en juillet et août, le début de

l'automne s'annonce moins favorable. Avec 733000 nuitées enregistrées en septembre, on assiste

ainsi à un recul de 9% par rapport à 2023 et de 2% par rapport à 2022.

Malheureusement, septembre 2024 n’a pas bénéficié de conditions météorologiques aussi

clémentes qu’en 2023 et les épisodes pluvieux répétés de cette fin d’été semblent avoir contrarié les

projets de vacances d’un nombre important de Français. Habituellement très représentées à cette

période de l’année, les clientèles de proximité ont été particulièrement sensibles à ce phénomène.

En 2024, ce sont principalement les conditions météorologiques qui sont venues contrarier le bon

déroulement de la saison touristique dans le Lot. Les épisodes répétés de précipitations qui ont

marqué le printemps et la fin de l’été ont parfois complexifié le fonctionnement de certaines

activités.

Pour autant, avec un volume global de nuitées en stabilité par rapport aux années précédentes,

l’économie touristique lotoise a démontré encore une fois son dynamisme. Les résultats se sont

toutefois révélés très inégaux selon les périodes et les secteurs d’activité et les volumes de

fréquentation ne se sont pas toujours traduits par une activité économique à la hauteur des

attentes des professionnels.

Dans le Lot, près de 2,1 millions de nuitées ont été enregistrées durant le mois d'août 2024, contre

1,7 million en juillet. De quoi redonner le sourire aux professionnels du secteur du tourisme.

Le bilan des huit premiers mois de 2024 montre un total de 7 millions de nuitées, quasiment

identique à celui de 2023 sur la même période. Le Lot s'inscrit dans les tendances relevées à

l'échelle nationale pour la plupart des destinations « campagne » concernant la clientèle

française.

Cyrielle MENOT

professionnels du tourisme, avec seulement 44% qui s’estiment satisfaits de leur activité, un

niveau néanmoins comparable à celui de juillet 2023 (43%).



Solde d’exécution de l’exercice : - 121 141,45€

Solde d’exécution cumulé (soit + 527 783.93 – 121 141.45):   + 406 642,48 €
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LE BUDGET COMMUNAL 

Note de présentation brève et synthétique des budgets de
la Commune 2023 

Quelques généralités qui vous permettront de comprendre

les résultats des budgets 2023 ainsi que les prévisions

budgétaires 2024 :

Le compte de gestion est géré par le comptable public, pour nous la trésorerie de St Céré,

fonctionnaire du ministère des Finances, en charge d’encaisser les recettes et de payer les dépenses

ordonnancées par le maire, après vérification de leur régularité formelle, en vertu du principe de

séparation de l’ordonnateur et du comptable. 

L’investissement à long terme justifie le recours à l’emprunt, étalé dans le temps.

Un emprunt contrairement aux usages familiaux ne peut servir à rembourser une dette.

Les principaux chiffres de 2023 :

Un budget présente deux sections : celle de fonctionnement et celle d’investissement en recettes et

dépenses, nous avons trois budgets : mairie, assainissement, centre des congrès.

La section de fonctionnement correspond à ce qui relève de la vie courante. Elle constitue la part

la plus grande du budget. La section d’investissement concerne les achats importants et la

valorisation du patrimoine.

Le Compte Administratif laissant apparaître pour mémoire :

Résultat de Fonctionnement antérieur reporté : 

Résultat d’Investissement antérieur reporté :     

Solde d’exécution de la Section d’Investissement au 31/12/2023

Restes à Réaliser au 31/12/2023

Dépenses d’Investissement : 

Recettes d’Investissement : 

Solde des Restes à Réaliser : 

Résultat de la Section d’Investissement au 31/12/2023

398 279,52 €

284 273,70 €

- 114 005,82 €

+ 184 266,27 €

+ 527 783,93 €

Rappel du solde d’exécution cumulé : 

Rappel du solde des Restes à Réaliser : 

Total : Excédent de financement :  

+ 406 642,48 €

- 114 005,82 €

+ 292 636,66 €

Résultat de Fonctionnement à affecter

Résultat de l’exercice 2023 : 

Résultat antérieur : 

Solde d’exécution cumulé : 

+ 47 711,65 €

+ 184 266,27 €

+ 231 977,92 €

Les Dotations de l’Etat encaissées par la Commune :
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LE BUDGET COMMUNAL 

Note de présentation brève et synthétique des budgets de
la Commune 2023 

Les principaux postes de dépenses et recettes de fonctionnement 2023 sont reportés dans les
graphiques ci dessous :

SECTION DE FONCTIONNEMENT

Résultat de clôture : + 47 711.65€

Dépenses Recettes 

SECTION D’INVESTISSEMENT

Résultat de clôture : - 121 141.45 €

_______________________________________________________

Dépenses Recettes 

221 847.25 €

554 468.32 €

378.90 €

0.00 €

207 674.88 €

291 113.58 €

13 757.98 €

8 160.10 €

Budget communal

0.00 €

6 466.10 €

26 026.90 €

200 429.78 €

686 171.45 €

186 012.24 €

42 657.67 €

3.38 €

197 345.14 e

26 026.90 €

0.00 €

96 458.12 €

0.00 €

2 795.59 €

288 110.06 €

150.00 €

0.00 €

0.00 €

0.00 €

0.00 €

207 674.88 €

56 998.04 €

27 726.30 €

0.00 €



Le chantier de construction de la nouvelle mairie pour 87 921,61 € TTC (rappelons que le

chantier a été arrêté pendant une partie de l'année 2023).

L’achat des mâts et panneaux de rue dans le cadre du dossier adressage – en complément de

ceux achetés en 2022 - pour une somme de 9 204,50 € TTC- A noter que tous les numéros de

rue ont été confectionnés par l’Equipe technique.

L’acquisition de divers matériels pour l’équipe technique pour 613,00 € TTC

L’acquisition de divers panneaux de signalisation pour 870,95 € TTC

L’achat d'un terrain et maison à l'Hospitalet+ frais de notaire pour 188 700,00 € TTC

Frais étude énergétique du « cube de verre » pour 800,00 € TTC

Opérations d'ordre entre sections : 26 026,90 €

Travaux réalisés par les agents de l'équipe technique : 2 795,59€

Participation et créances rattachées : 150,00€
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Note de présentation brève et synthétique des budgets de
la Commune 2023 

Section d’INVESTISSEMENT :

Ces dépenses sont financées par les excédents de recettes de la section de fonctionnement, par des

subventions, par le remboursement de la TVA, par la taxe d’aménagement et par l’emprunt.

Travaux réalisés en 2023 par des Entreprises ou Équipe Technique :

Le montant des dépenses d’investissement s’est élevé en 2023 à : 413 540,67 € ttc 

comprenant le remboursement du capital des emprunts pour 96 458,12€ et outre la réalisation des

amortissements les principaux investissements ont concerné :

Les recettes de la section d’investissement se sont élevées en 2023 à : 292 399,22 €

provenant essentiellement de la TVA perçue à hauteur de 56 998,04 €, de la Taxe d’aménagement

27 726,30 €, des amortissements pour un montant de 9513,88 €, de la vente de la Maison St Louis

pour 192 661,00 € (soit 210 000,00 € - 17 340,00 € de frais Agorastore) et de la vente d’un matériel

roulant pour 5 500.00 €.

La section d’investissement s’est soldée en 2023 par un déficit de 121 141,45 € 

La Gestion de la dette :

Un atout majeur : avoir en tête la prévision de la gestion de la dette : capital et intérêts

Fiscalité : Évolution des taux d’imposition



LE BUDGET COMMUNAL 
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Note de présentation brève et synthétique des budgets de
la Commune 2023 

LE BUDGET

ASSAINISSEMENT

Les Budgets Annexes (en ht)

La Commune a signé un contrat d’affermage avec la Société VEOLIA depuis janvier 2016.

L’échéance du contrat est fixée au 31 décembre 2027 sauf résiliation anticipée.

L’évolution des comptes de la section d’assainissement figure dans le tableau ci-dessous :

Le budget ASSAINISSEMENT comporte toutes les dépenses

d’entretien et d’investissement liées à la station d’épuration et au

réseau d’assainissement collectif. La recette principale de ce 

Les dépenses de fonctionnement 2023 ont concerné :

Les fournitures d’entretien du réseau,

Les honoraires versés au SYDED du Lot qui assiste la commune dans le suivi du contrat

d’affermage, pour la constitution du dossier Loi sur l’Eau, et pour la constitution du dossier de

création d’une zone d’infiltration destinée à pallier au problème de départ des boues dans le

ruisseau Alzou.

Les salaires du personnel et les indemnités élus reversés au budget de la commune

Les dotations aux amortissements.

Les dépenses d’investissement 2023 : Elles n’ont concerné que des opérations d’amortissement.

A noter que le budget Assainissement n’a plus d’emprunt en cours donc plus de capital ni d’intérêts

à rembourser.

Pour le budget 2024 :

En fonctionnement sont prévues: Les dépenses courantes de la régie avec réintégration du

remboursement à la commune d’une part salaire du personnel administratif et technique ainsi que

d’une part des indemnités élus. La réintégration des recettes proviennent de la redevance collectée

auprès des personnes raccordées au réseau, ainsi que des amortissements et de l’excédent antérieur

reporté.

En investissement : il est prévu :

budget est la redevance payée par les administrés raccordés au réseau collectif.

La réalisation du diagnostic du réseau pour un montant d’honoraires de 60 500 €

La mise en place sur le silo à boues d’une protection en matière de sécurité et de santé des

travailleurs susceptibles d’être exposés aux risques d’Atmosphères Explosives (risque ATEX) pour

un coût de 10 000 €

La mise en place d’un débitmètre sur recyclage pour 3100 €

L’acquisition d’une caméra numérique pour inspection des canalisations par équipe technique:

3422 €

Ces dépenses sont couvertes par des recettes d’amortissement et par l’excédent de clôture.
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LE BUDGET COMMUNAL 
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Note de présentation brève et synthétique des budgets de
la Commune 2023 

LE BUDGET 

CENTRE DES CONGRES 

Les Budgets Annexes (en ht)

Le chantier a été arrêté du 21 février 2023 au 13 mars 2024.

Suite aux négociations menées par l’ARAC avec les services de Cauvaldor, divers aménagements

à l’intérieur de la partie Centre des congrès ont été validés afin de correspondre aux besoins de

Cauvaldor Expansion qui pourrait reprendre les locaux pour y exercer leur mission de

développement économique du Territoire. Un permis de construire modificatif a été déposé.

Divers avenants, pour les entreprises et pour les bureaux d’études ont été signés dans l’attente du

passage d’un géomètre spécialisé dans les volumes afin d’avoir deux entités bien distinctes : la

mairie et le centre des congrès.

Ce budget a été créé en 2020.

Il concerne les dépenses et les recettes du programme de

construction du centre des congrès.

Montant INITIAL des travaux : 1 422 901 € HT (hors équipement) et honoraires 240 000.00 € HT

représentant un Montant total du Projet de 1 662 901 € HT.

Nouveau Montant des travaux : après signature des avenants : travaux (hors équipement) et

honoraires 1 405 572€ HT.

Financement acquis à hauteur de 853 171 € HT.

En 2023 les dépenses d’investissement ont concerné le paiement des factures de travaux réalisés

par les entreprises à hauteur de 56 909.25 € pour un montant de recettes perçues à hauteur de 18

774.95 €.

En section de fonctionnement les dépenses à hauteur de 26 127.17 € correspondent aux échéances

d’emprunt (intérêts). Elles ont été compensées, en recettes, par un virement du budget de la

Commune à hauteur de 26 370 €

Horodateurs
....................................................................................................
En mars 2024 la municipalité a décidé de reconduire les tarifs du stationnement payant sur les

secteurs de l’Hospitalet et Place Bernard de Ventadour pour la période du 20 mars au 12

novembre.

Il a également été décidé d’instaurer le stationnement payant sur la période d’hiver soit du 13

novembre au 19 mars selon les tarifs ci-dessous indiqués.

Secteur de l’Hospitalet : 

Barème tarifaire de la
redevance acquittée dès le
début du stationnement :
tous les jours de 10 h à 19
heures

Secteur de la Place Bernard de Ventadour : 

Barème tarifaire de la
redevance acquittée dès le
début du stationnement :
tous les jours de 10 h à 19
heures



Maryline nous a accompagnées toute cette

année permettant une passation d’un savoir,

d’une expérience qu’elle a acquis durant ses 40

années de carrière au service de sa commune.

Elle a collaboré avec plusieurs générations de

maires animée par un dévouement sans faille

et une efficacité redoutable. Notre mémoire

vivante manquera à tous. Elle est partie fin

décembre gérer une autre équipe : sa grande

famille !!!

Nous leur souhaitons à toutes les deux une

retraite heureuse avec de merveilleux

souvenirs de cette vie très active.Nous leur souhaitons à toutes les deux

une retraite heureuse avec de merveilleux

souvenirs de cette vie très active.

Et donc pour compléter notre équipe, deux nouvelles recrues nous ont rejointes :

121212

......................................................................................................
2024, UNE ANNÉE
CHARNIÈRE

La nouvelle équipe administrative

Tout d’abord, Anne qui a été au service de

l’intérêt général en matière de comptabilité,

Elle informait la population avec la

publication du bulletin municipal. Après

35 années de bons et loyaux services, elle

a pris une retraite bien méritée au mois de

janvier. Nous ne doutons pas qu’elle saura

utiliser son énergie légendaire à bon

escient. Seule la cafetière se réjouit de ce

départ car elle peut enfin souffler !!!

L’année 2024 a vu partir deux piliers de

l’équipe administrative.

Depuis le mois de mars, Martine a pris en

charge les missions très diversifiées

(arrêtés, occupation du domaine public,

location des salles, commission technique,

gestion de la collecte des déchets, bulletin

municipal, animations, liens avec les

associations, communication). Son

expérience sportive lui permet de lutter tous

les jours pour atteindre tous les objectifs

qu’elle s’est fixée ... avec un rire sonore qui

nous donne un coup de punch !!!

Depuis début d’octobre, Mallory a pris en main

l’accueil physique et téléphonique (vous avez dû

remarquer cette nouvelle voix toute jeune),

l’état-civil, les élections, l’urbanisme et ERP, la

gestion des cimetières, le recensement des

jeunes et de l’ensemble de la population de la

commune. Elle met au service des

Amadouriens tout son dynamisme et tout

l’enthousiasme nécessaire pour les

accompagner dans les différentes démarches

qu’ils seraient amenés à entreprendre.

Nous sommes sûres que vous les accueillerez avec la plus grande bienveillance.

Pour compléter cette présentation de

l’équipe, Séverine assure les missions de

soutien en matière de ressources

humaines, comptabilité et gestion de l’école.

Elle consolide les liens entre les partenaires

économiques et les services de la mairie.

Elle utilise au mieux ses connaissances

pour permettre aux collaborateurs (équipe

technique, agents de l’école et équipe

administrative) de poursuivre leur carrière

avec efficacité. 

Et pour ma part, après presque 6 ans au poste

de service à la population, j’ai la lourde

mission de prendre le poste de Secrétaire de

Mairie. J’ai découvert cette commune si

magnifique, et tellement époustouflante que je

me suis lancée le défi de prendre un nouveau

poste. Plusieurs membres de l’équipe

municipale m’ont prouvé que j’étais capable de

sortir de ma zone de confort. Alors j’y vais en

faisant appel à toute l’indulgence de votre part

nécessaire pour réaliser cette mission .

Nathalie HAMONIAUX 



Encore MERCI à vous

En toute amitié
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1984//2024

Départ de Maryline

L’occasion m’est donnée de vous dire à vous Tous, Amadouriennes et Amadouriens, combien

travailler avec vous et pour vous a été tout à la fois un Honneur et un Bonheur.

Grâce à vous, je peux dire que j’ai eu la vie professionnelle la plus passionnante et la plus

enrichissante qui soit. Pour preuve : l’heure de la retraite a sonné et j’ai bien du mal à réaliser que

40 années se sont écoulées.

Ma GRATITUDE et ma RECONNAISSANCE vont à Monsieur

André JALLET qui m’a tendu la main, n’a cessé de m’encourager,

m’a tant appris, à Madame Annick LEYMARIE, à Monsieur Pascal

JALLET, à Madame Dominique LENFANT, Maires qui m’ont

accordé leur confiance, ainsi qu’à tous les conseillers municipaux

qui se mobilisent et s’investissent au quotidien et avec qui des liens

se sont tissés.

Que rêver de mieux que de travailler

dans SON village, entourée de sa

famille, des êtres qui vous sont

chers et qui comprennent votre

engagement.

 Je pense là tout particulièrement à mes collègues du service technique, du service des écoles, et du

service administratif sans qui rien n’aurait été possible pour moi. Leurs compétences et leur

soutien m’ont si souvent encouragé à poursuivre cette mission de service public auprès de vous.

incliné, la nouvelle station d’épuration, la Maison du

tourisme, le plan stratégique de développement et de

gestion, la création du syndicat mixte, …… la construction

de votre future mairie ……. Je ne vais pas tous les énumérer

…. La liste serait trop longue mais ces dossiers m’ont

particulièrement marquée.

Je quitte la Mairie mais pas ROCAMADOUR. J’aurai

toujours plaisir à vous y rencontrer et à bavarder avec

vous.

Une nouvelle équipe vous attend au service

administratif (bien rajeunie !). J’ai

entièrement confiance en elles et je leur

souhaite le meilleur pour leur avenir en sein

de la mairie.

Maryline

J’ai vécu avec passion ce métier d’équipe qui m’a permis de faire

de belles rencontres humainement et professionnellement.

J’ai énormément appris au contact de chacune et chacun d’entre vous au cours de ces années ou

tant de projets ont vu le jour : la voie de déviation, la rue piétonne, la construction de l’ascenseur 
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DES TRAVAUX VARIÉS

Pôle technique 2024

L’effectif de nos agents est resté inchangé par rapport

à l’exercice précédent soit  8 agents, (6 titulaires et 2

saisonniers).

 Au vue d’une météo très favorable à la pousse de l’herbe et des haies, je tiens à remercier notre

équipe technique qui a été très sollicitée pour mener au mieux les tâches répétitives  et multiples

pour la maitrise de ces enherbements ; sachant que notre commune est très étendue (4879

hectares) avec un linéaire de voirie et de chemins très important. Nous pouvons les lister ci-

dessous :

La tonte des parterres enherbés, l’élagage, le ramassage des feuilles, l’épareuse. 

Le balayage des espaces piétons,

La collecte des ordures ménagères ainsi que du verre au niveau de la cité.

L’entretien des 3 cimetières : pour info étant donné que l’usage de produit phyto est interdit,

dorénavant les espaces seront végétalisés et entretenus par tonte sauf le cimetière jouxtant à

l’église de Mayrhinac qui sera fait par désherbage manuel.

Participation à l’organisation des manifestations (fêtes des fromages, salon du livre et toutes

manifestations confondues…).             

A toutes ces tâches dirons- nous routinières se sont rajoutés les travaux cités ci-après :

Deuxième tranche de la réfection toiture de la cantine de l’école 

Ces travaux ont été réalisés sur une  semaine

durant les vacances scolaires de la Toussaint.

Comme l’an passé cela a représenté 80 mètres

carrés de toiture avec dépose des anciennes

tuiles, remplacement des liteaux et mise en

place des nouvelles tuiles comprenant

l’étanchéité du faitage ainsi que des velux. 

Travaux de serrurerie à l’école 

Suite à une visite du service de sécurité de l’inspection académique

de Toulouse sur notre école un dispositif de grille au niveau du

préau de celle-ci a du être mis en place. Celui-ci a pour rôle de

créer une zone de replis sécurisé pour les élèves en cas d’éventuelle

intrusion pouvant donner suite à une agression quelconque  dans

la cour.

Nous avons pu réaliser cet ouvrage très rapidement en régie grâce

à notre compétence de serrurerie.

L’ensemble de ces travaux représentent 110 heures de main d’œuvre.

La collecte est planifiée tous les premiers vendredis de chaque mois de l’année

hors juillet et Aout. Il suffit de contacter la mairie pour déclencher votre

enlèvement. A savoir que les encombrants à évacuer tolérés ne concernent pas les

végétaux, les gravats de démolition extérieure comme d’intérieur exemples :

Placoplatre, moquettes, carrelage agglos etc…;  

Enlèvement des encombrants

Depuis plusieurs années durant la saisonnalité

hivernale, l’équipe technique s’impose à refaire

les caniveaux de la rue piétonne qui sont

dégradés par le gel soit environ 60 mètres.

Rappel du fonctionnement du service enlèvement des encombrants réalisé par nos agents.
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Pôle technique 2024

Restauration de la croix de la Mercerie : 

Réfection voirie 2024:

Comme tous les ans, le linéaire priorisé a été réalisé soit au total 1845

mètres linéaires (ml), les voiries concernées ont été les suivantes :   

VC 149 Le Pouget (VC1 / maison Mr Chaize): 190 ml

VC 150 Le Pouget (maison/cimetière): 1100 ml 

VC4  Mayrinhac RD247/VC3: 555 ml

Comme à son habitude la programmation et le suivi de ces travaux sont assurés par le service

voirie de CAUVALDOR et nous les en remercions, c’est l’entreprise Marcouly qui a été retenue

pour le marché de notre secteur. 

Notre équipe technique a également

conçu et réalisé du mobilier en

partenariat avec le syndicat mixte,

tel que des bancs d’assises (quantité

6) et des kits de poubelles pour le tri

sélectif (quantité 4). Ce mobilier est

très bien intégré et cohérent avec

celui déjà en place. 

Remplacement d’une partie du jambage de la croix qui faisait apparaitre

une faiblesse du au gel ! 

Mobilier urbain

Juste un petit focus concernant la conception de ces poubelles :

Elles sont vraiment uniques ! Le système d’ouverture et l’accroche du sac

a était judicieusement pensé par les agents qui en sont à la fois les

concepteurs, les réalisateurs et les utilisateurs. 

Grace à cela ils gagnent en confort de travail et en efficacité. 

Ce mobilier atypique est parfaitement adapté à notre site. Les standards

du marché bien plus onéreux, ne répondent ni à nos besoins ni à

l’harmonie du mobilier existant.

On ne peut qu’une fois de plus les remercier pour cette initiative et les

féliciter pour leurs compétences.

Cette nouvelle prestation va nous permettre d’effectuer un travail d’élagage plus efficace, plus

rapide et moins pénible. Lors de ces travaux nous devons avoir l’équipe technique disponible (soit

3 à 4 personnes) ; pour évacuer les végétaux tombés à même le sol. Les branches devront être

tronçonnées pour faciliter le passage dans le broyeur de la propriété du syndicat mixte qui est mis

à disposition de la commune.

Point sur l’entretien de haies 

Une nouveauté s’est offerte à nous :

Pour l’entretien de nos voiries et chemins de randonnées, nous avons pris un engagement de 20

heures par an avec Monsieur Delpech Damien pour une nouvelle prestation d’élagage par lamier,

en plus des 120 heures d’épareuses par an.
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Pôle technique 2024-fin

Mouvement du personnel agent technique

Après 11 ans  au service de la commune  l’heure de la retraite a

sonné pour Pascal JAMES. L’ensemble des élus le remercie

chaleureusement  pour son implication, sa disponibilité, son

investissement dévoué et lui souhaite le meilleur pour la suite,

bonne retraite!

Didier BAUDET

Première expérience du 10/12/2024 sur le

chemin de la combe du Lac à Mayrhinac-le-

Francal. Nous pouvons d’ores et déjà être très

satisfaits du travail réalisé. Il est bien évident

que la contrainte pour cette prestation est

d’avoir un accès suffisant pour le passage du

tracteur ! 

Quelques photos pour illustrer ce travail.

ASSAINISSEMENT

Il faut savoir que  sur l’année écoulée nous avons dû l’utiliser 5 fois dans l’urgence. Nous sommes

plus réactifs !  En effet,  par le passé nous étions dans l’obligation de déclencher le passage d’un

véhicule d’hydro curage de la société VEOLIA à chaque blocage, sans avoir la maitrise du délai

d’attente pour l’intervention …

Achat d’un kit canne pour débouchage de canalisation 

Grâce à cet équipement, nous pouvons intervenir

rapidement sur des canalisations obturées par des

encombrants tels que des lingettes, amas de graisse,

gravats ou autres déchets… 

Pour certaines situations, nos actions ponctuelles permettent un bon fonctionnement temporaire

pour les utilisateurs. Cela nous donne de la flexibilité pour la planification des passages de Veolia

qui restent malgré tout nécessaires pour assurer la fiabilité du bon fonctionnement de notre

réseau. 
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Payfip

La Direction Générale des Finances Publiques, a développé ce site de paiement en ligne pour vous

permettre de régler par carte bancaire et par prélèvement unique vos diverses factures, en toute

sécurité et en toute simplicité.

 Ce service, ouvert aux usagers des services publics (collectivités locales, hôpitaux, établissements

publics et services de l’État) est disponible 7jours/7 et 24h/24.

Payez en ligne! 

Plus besoin de vous déplacer

ou d’envoyer un chèque!

Payfip est un site de télépaiement de la DGFIP

PayFiP vous permet de payer vos factures publiques (hors

impôts) 24h/24, 7j/7, en toute sécurité.

sur https://www.payfip.gouv.fr/tpi-zu/accueilportail.web.

Vous trouverez sur ce site deux onglets:

Des réponses à vos questions. 

PAYER VOS FACTURES PUBLIQUES 

Arrêté Municipal règlementant l’éclairage public-Extrait
......................................................................................................

Extrait de l’arrêté municipal n° 103-2024 du 2 Décembre 2024

Règlementation des coupures d’éclairage public sur le territoire de la commune

Article 1 : A compter du 31 mars 2025 et jusqu’au 31 mars 2026, l’éclairage public sera interrompu

de 21 heures à 7 heures, sur l’ensemble de la commune (Hormis l’Hospitalet et la Cité) partout où

les installations le permettront. 

Article 2 : pour les secteurs de l’Hospitalet et la Cité l’éclairage public sera interrompu :

Du 31 mars au 30 avril de 23 h à 7 h

Du 1er mai au 31 octobre de 00 h à 7 h

Du 1er novembre au 31 décembre de 22 h à 7 h

Du 1er janvier au 31 mars de 21 h à 7 h

Les week-end (vendredi et samedi soir), l’éclairage de la rue Roland le Preux et rue de la

Couronnerie restera allumé jusqu’à 00 h, si les installations permettent cette disposition. 

En période de fêtes ou d’évènements particuliers, l’éclairage pourra être maintenu tout ou partie

de la nuit.

....”Considérant la nécessité de lutter contre la pollution lumineuse, les émissions de gaz à effet de

serre, d’engager des actions volontaires en faveur des économies d’énergies et de la maîtrise de la

demande d’électricité et considérant qu’à certaines heures ou certains endroits l’éclairage public

ne constitue pas une nécessité absolue,
ARRÊTE



181818

......................................................................................................

XXXXXXXXX

École de Rocamadour

R.P.I. ALVIGNAC – MIERS –
ROCAMADOUR

A la rentrée 2023, notre regroupement pédagogique

comptait 135 élèves de la toute petite section au CM2. 

Le thème des jeux olympiques a été le fil conducteur de l’année scolaire 2023-2024 !

De nombreux intervenants sportifs ont permis aux élèves de découvrir différents sports : rugby,

futsal, tennis, hand-ball, sport boules. Plusieurs événements sur l’année ont permis aux élèves de

se rassembler autour des valeurs du sport .

Le traditionnel carnaval a eu lieu à Alvignac le 22 mars sous un soleil printanier. Les enfants,

tous déguisés en sportifs, accompagnés de nombreux parents, ont défilé dans le village dans la

bonne humeur en promenant la flamme géante réalisée en classe.

Le cross s’est déroulé le 5 avril à Rocamadour avec les élèves de la grande section au CM2.

Et pour cette année particulière, des olympiades ont été organisées ! Elles se sont déroulées à

l’espace Samayou d’Alvignac le 7 juin 2024. 10 équipes, où tous les niveaux étaient mélangés, se

sont affrontées pour remporter la coupe ! 

Une journée enthousiasmante pour les petits et les grands, avec beaucoup d’entraide et de partage !

Enfin la kermesse qui a eu lieu le vendredi 28 juin à Alvignac avec le spectacle précédé d’une

cérémonie d’ouverture. Chaque classe a présenté différents tableaux liés à l’activité sportive. Les

classes ont formé les 5 anneaux en chantant « Voilà les J.O. », le tout filmé par un drone et

projeté lors de la soirée.

La classe de CM1 a aussi participé aux écoles qui chantent, à Souillac, au mois de mai avec un

répertoire de chants sur le thème du sport.

Un autre projet a réuni toutes les classes du R.P.I. : la réalisation d’un carnet de recettes autour du

chocolat. Un partenariat a été réalisé avec le chocolatier de Padirac : des ateliers en classe pour

les plus jeunes et une visite de la chocolaterie pour les grands. La réalisation de plusieurs recettes

en classe a abouti à la création d’un carnet de recettes qui a été proposé à la vente lors du salon

du chocolat qui s’est tenu à Alvignac en février. Les élèves ont également réalisé des décorations

pour la salle et une exposition autour du chocolat : de la fève à la tablette.

De nombreuses activités culturelles communes ont ponctué l’année scolaire :

Le dispositif École et cinéma pour les élèves du CP au CM2 avec 3 projections sur l’année,

La visite de l’exposition d’art contemporain Résurgence VI à Souillac pour les élèves de CP et

de CE1,

Des sorties au théâtre de l’Usine : chaque élève a pu assister à une représentation sur l’année,

Découverte des arts du cirque avec la compagnie Les Tony ( spectacle de Noël)

Participation au prix des Incorruptibles, premier prix littéraire décerné par les jeunes lecteurs

ayant pour but de développer le goût pour la lecture et le plaisir de lire.

Don du sang : 

Les élèves ont bénéficié d’une sensibilisation au don du sang. En effet, des

bénévoles se sont déplacés dans nos classes pour évoquer ce sujet si

important. De multiples questions ont pu être abordées à travers un

diaporama. 
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École de Rocamadour-fin

le 2 avril, les élèves de CM1 ont eu la chance d’aller visiter la grotte de

Pech Merle ainsi que son musée. Ils ont pu participer à un atelier sur

la préhistoire en profitant du soleil qui était au rendez-vous. C’est ainsi

qu’ils ont admiré de nombreux objets préhistoriques, qu’ils ont assisté

avec beaucoup d’enthousiasme à une démonstration pour faire du feu.

Pour terminer, notre animateur a aussi réalisé des peintures par «

crachats ». A notre tour, nous avons pu, avec des éléments naturels,

dessiner et peindre à la façon des hommes préhistoriques.

Visite de Pech Merle à Cabrerets : 

Projet astronomie CE2/CM2 avec Raphaël Mellac

Cette journée s’est déroulée en trois temps. Le matin, les élèves se

sont rendus au foyer rural pour la découverte des constellations et

des mythes associés. L’après midi, ils ont fabriqué des fusées à eau

qui ont décollées à plus de 20 mètres sur le stade de Rocamadour.

Puis une soirée astronomie et observation des étoiles était prévue

pour clôturer la journée mais le mauvais temps s’est invité alors la

soirée s’est prolongée en classe avec des histoires contées sur les

mythes et légendes des constellations avec un accompagnement à la

guitare.

Revenons à nos moutons : 

Les élèves des 2 classes ont bénéficié de ce programme éducatif mené par le Parc naturel régional

des Causses du Quercy en partenariat avec l’Éducation nationale.

Le parcours éducatif « Revenons à nos moutons » est une invitation à rencontrer les éleveurs et

éleveuses avec leur troupeau, de mieux connaître le métier et de s’approprier les problématiques

agricoles et alimentaires locales.

Les élèves ont pu passer deux journées dans des fermes, une à Montvalent et l’autre à Couzou. Des

beaux moments d’échanges avec les agriculteurs ont été possibles et on les remercie pour leur

disponibilité et leur gentillesse. 

Sortie piscine : 

Les élèves de l’école ont fait une sortie ludique à la piscine de Gramat

en juillet. Après avoir fait leur 8 séances du cycle natation en début

d’année scolaire, ils ont pu profiter des toboggans, des plongeoirs et des

différents bassins pour passer un moment de jeux et de convivialité

pour finir l’année scolaire dans la bonne humeur !

Nous remercions vivement l’APE et les parents d’élèves, le SIVU, les mairies et Cauvaldor sans

qui toutes ces activités et sorties ne pourraient pas se faire !

Merci aux enseignantes pour la rédaction de l’article ci-dessus concernant les projets pour l’année

scolaire.

Personnel de l’école :

Mme Elisabeth L. : garderie matin et soir, cantine. Ce poste était occupé jusqu’à cette année

par Claudine R et ce, depuis septembre 2014.

Mme Estelle V. : cantine et ménage des locaux

Mme Cécila B. : Surveillance cour de 12h à 13h20

Mme Alexandra H. : Surveillance cour de 12h à 13h20

Merci à l’équipe technique pour leur disponibilité concernant l’entretien des locaux et des

extérieurs ; cette année, l’équipe s’est particulièrement investie dans la confection d’un portail et de

grilles dans le cadre vigipirate.

Martine GRÈZE et la commission École
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Le mercredi 18 Décembre, rendez-vous était donné aux enfants de la commune au

café-théâtre CÔTÉ ROCHER pour assister au spectacle BADABOUM DANSE CUBE

Martine GRÈZE

Dominique LENFANT

Philippe DE HOUX

.....................................................................................................
Noël des enfants

À l’issue de ce spectacle, ils se rendaient à l’Hôtel de Ville où les attendait le Père Noël …

Un goûter offert par la municipalité clôturait l’après midi dans la salle Jean Lurçat qui nous a

accueilli depuis tant d’années.



212121

......................................................................................................

RAPPEL DE LA
RÈGLEMENTATION

Urbanisme

Philippe de HOUX

Exemple de demande de DP

Si vos travaux ou réparations modifient l'aspect

extérieur de votre maison, une autorisation est

nécessaire. C'est le cas, par exemple, si vous changez

vos fenêtres ou remplacez les tuiles de votre toiture

par un autre modèle. Dans ce cas, vous devez déposer

une demande de déclaration préalable de travaux (DP).

Pour tout renseignement, prendre

contact à la mairie auprès de notre

nouvelle secrétaire Mallory chargée

de l’accueil et de l’urbanisme.

Vous souhaitez construire un bâtiment ou faire des

travaux sur une construction existante ? 

Vous devez tout d'abord vous renseigner auprès de votre mairie pour savoir si votre projet se

situe dans un secteur protégé: les sites protégés, sites patrimoniaux remarquables, abords des

monuments historiques, sites classés ou en instance de classement, réserves naturelles, cœur

des parcs nationaux 



Un rapport de présentation qui s’appuie sur un diagnostic territorial (économie, démographie,

aménagement, environnement, habitat, transports, services et équipements). Ce document

explique les choix effectués notamment en matière de consommation d’espace.

Un projet d’aménagement et de développement durable (PADD) qui définit les orientations

choisies par Cauvaldor en termes d’aménagement, d’urbanisme, d’habitat, de mobilité,

d’équipement, de protection des espaces et de préservation ou de remise en bon état des

continuités écologiques.

Des orientations d’aménagement et de programmation (OAP) qui comprennent des

dispositions portant sur l’aménagement de certains secteurs du territoire.

Le programme d’orientations et d’actions habitat (POA) qui précise tous les éléments

nécessaires à la mise en œuvre de la politique de l’habitat.

Un règlement qui définit les différents zonages et fixe les règles générales d’urbanisation.
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LE PLUIH

Urbanisme

Philippe de HOUX

LES OBJECTIFS POURSUIVIS

Faire de la sauvegarde du patrimoine un levier de l’identité et de la promotion du territoire

Mener une politique permettant de coupler développement économique et démographique

Structurer le territoire dans le respect de ses particularités

Préserver le patrimoine eau et biodiversité

LES DIFFÉRENTES PIÈCES
DU PLUI-H

Les étapes pour élaborer notre PLUi-H Plan local d’urbanisme intercommunal tenant lieu de

Programme local de l’habitat est un document de planification qui fixe les règles d’urbanisme pour

les 77 communes du territoire de Cauvaldor : les grandes orientations en matière d’habitat, de

déplacements, d’aménagement urbain et de services.

Il fixe également les règles d’occupation et d’utilisation du sol, c’est-à-dire les zones où l’on peut

construire et celles que l’on souhaite protéger.

La loi impose que le PLUi soit compatible avec le SCoT, il viendra donc traduire de manière

opérationnelle, à l’échelle de la parcelle, les orientations du SCoT du Nord du Lot.

Après la phase de concertation qui a permis d'aboutir à l'arrêt du projet de Plui-H en conseil

communautaire le 22 avril 2024, une enquête publique a été organisée du 14 octobre 2024 au 15

novembre 2024. C'est maintenant une étape essentielle; six mois de procédures sont nécessaires

en vue de l'approbation du PLUI-H courant du 1er semestre 2025.
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DIVAGATIONS
 D’ANIMAUX

Animaux sauvages

 La mairie et les élus sur leurs téléphone personnels ont reçu des appels de la gendarmerie pour

des plaintes de particuliers, de touristes pour des animaux domestiques ou même du bétail

divagant sur la voie publique (ou des inconvénients sonores ou attitudes agressives).

Les pouvoirs de police du maire à l’égard des animaux errants ou en état de divagation 

Un maire est habilité à un double titre pour mettre fin à l’errance ou à la divagation des animaux :

au titre de son pouvoir de police générale qu’il détient en vertu de l’article L. 2212-2 du Code général

des collectivités territoriales (CGCT), qui l’habilite à intervenir pour assurer le bon ordre, la sûreté, la

sécurité et la salubrité publiques, et au titre des pouvoirs de police spéciale que lui attribue le Code

rural.

Aussi pour le bien-être et le civisme de tous, il vous est demandé de revoir vos clôtures et espaces

fermés, de surveiller vos animaux pour prévenir tous les accidents et drames avant qu’il ne soit trop

tard et que l’on soit obligé d’appliquer des sanctions.

Est considéré comme en état de divagation tout chat

non identifié trouvé à plus de 200 mètres des

habitations ou tout chat trouvé à plus de 1 000 mètres

du domicile de son maître et qui n’est pas sous la

surveillance immédiate de celui-ci, ainsi que tout chat

dont le propriétaire n’est pas connu et qui est saisi sur la

voie publique ou sur la propriété d’autrui.

 Les bovins, ovins, caprins, porcins, équidés ainsi que

les animaux sauvages apprivoisés ou maintenus en

captivité sont considérés comme en état de divagation

s'ils sont trouvés sur des terrains appartenant à autrui,

sur les accotements ou dépendances des routes, canaux,

à tous les propriétaires chemins ou sur des terrains

communaux (article L.211-20 du code rural et de la

pêche maritime). Selon l’article 1243 du Code civil, « le

propriétaire d’un animal, ou celui qui s’en sert, pendant

qu’il est à son usage, est responsable du dommage que

l’animal a causé, soit que l’animal fût sous sa garde, soit

qu’il fût égaré ou échappé ».

Philippe de HOUX

Les règles applicables aux animaux errants ou en état de divagation.

La loi n° 99-5 du 6 janvier 1999, relative aux animaux dangereux et errants et à la protection des

animaux, a modifié dans une grande proportion les dispositions du Code rural relatives aux

animaux errants ou en état de divagation. Le texte renforce les pouvoirs de police du maire,

parallèlement, il met à la charge des communes et des maires de nouvelles obligations.

LE RENFORCEMENT DES
POUVOIRS DE POLICE
 DU MAIRE

La notion d’animal errant ou en état de divagation

Cette notion est appréhendée différemment selon qu’il

s’agit d’un chien, d’un chat ou d’un animal appartenant à

une autre espèce.
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REDUISONS NOS DECHETS
C’EST URGENT!

Gestion des Déchets

Nos déchets organiques représentent 40 % à 60 % de notre poubelle d’ordures ménagères. Bonne

nouvelle, ils sont faciles à composter. Voici quelques pistes qui, je l’espère, vous aiderons à faire

votre compost et donc réduire le poids de nos déchets dans les ordures ménagères.

Le compostage en tas est à

favoriser dans les grands

jardins.

Le Compost en tas

Un coin à la mi-ombre, protégé des vents dominants, proche de la maison et du jardin. Comme

pour n’importe quelle façon de composter, le compost doit être de préférence à mi-ombre. En plein

soleil, il sèchera rapidement, ce qui diminue l’action des micro-organismes. À l’opposé, s’il est trop

à l’ombre, il risque de se gorger d’eau et d’entrer en putréfaction (les matières azotées issues de

déchets de cuisine sont majoritairement constituées d’eau). Pas très agréables pour les odeurs !

Protégé des vents dominants. Ces derniers entrainent le dessèchement du tas. Le compost doit

cependant rester un minimum aéré, car les micro-organismes ont besoin d’oxygène pour travailler.

En milieu anaérobie, sans air, les micro-organismes ne peuvent plus décomposer, ou très mal. Il

faut aussi penser à son utilisation. Au quotidien, les déchets issus de la cuisine s’amassent

rapidement. Le compost doit donc être placé à une distance raisonnable de la maison afin que les

allers-retours avec le tas ne deviennent pas une corvée.

Trouver le meilleur emplacement pour son tas de compost

En composteur 

bois ou plastique

Cette solution est adaptée

pour une petite production

de déchets biodégradables.

Kit de compostage pour seulement 20 €

(offre subventionnée). Vous pouvez

désormais commander votre kit de

compostage directement sur le site:

shop.syded-lot.fr
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Gestion des Déchets-fin

Pour bien composter, il faut mélanger des catégories opposées, en les brassant dès le départ ou en

les disposant en couches alternées. Mélanger des déchets carbonés (tailles, branches, paille,

écorces, feuilles mortes, sciure, copeaux, herbes sèches, papiers, cartons, etc.) et des déchets azotés

(déchets de cuisine, tontes de gazon, pousses vertes, etc). Mélanger des déchets humides (déchets

de cuisine, tontes de gazon, pousses vertes, etc) et des déchets secs (branches, paille, papiers,

sciure, etc). Mélanger des déchets grossiers (tailles et déchets fibreux broyés) et des déchets fins

(déchets de cuisine, sciure, tontes de gazon, etc.).

Pierre AMARÉ 

Quelques conseils pour bien composter  :

Quels déchets composter ?

Les déchets de cuisine : épluchures, marc de café, filtres en papier, pain, laitages, croûtes de

fromages, fanes de légumes, fruits et légumes abîmés, etc. Les déchets de jardin, s’ils ne sont pas

utilisés pour le paillage : tontes de gazon, feuilles, tailles de haies, fleurs fanées, etc. Certains

déchets de maison : mouchoirs en papier, essuie-tout, cendres de bois, sciures, copeaux, papier

journal, cartons salis (mais non souillés par des produits polluants), plantes d’intérieur, etc.

À composter avec modération ou précaution

Les déchets très ligneux ou durs (tailles, branches, os, noyaux, trognons de chou...) : parce qu’ils se

dégradent plus difficilement, ils peuvent être broyés au préalable. Les mauvaises herbes : leurs

graines résistent au compostage et peuvent germer. La viande : il est préférable de la placer en

petits morceaux au centre du tas, hors d’atteinte des animaux. Les coquillages et les coquilles

d’œufs : même s’ils ne se décomposent pas, leur usure apporte des éléments minéraux et leur

structure facilite l’aération; Les végétaux malades : si la plupart des germes pathogènes,

concurrencés par les micro-organismes du compostage, sont éliminés, on ne peut pas garantir une

hygiénisation totale et la destruction des graines. Le compost peut alors entraîner la propagation

des maladies.

À ne jamais mettre dans le compost

Les produits synthétiques non biodégradables : verre, métaux, plastiques, tissus synthétiques,

contenu des sacs d’aspirateur...Les couches-culottes : elles ne sont pas entièrement biodégradables.

Les bois vernis ou peints : les bois de menuiserie ou de charpente, presque toujours traités

chimiquement. Les produits chimiques (huile de vidange...) de façon générale. N’oubliez pas que

nombre de ces déchets peuvent être recyclés. Déposez-les dans les bacs adéquats ou en déchèterie.

Nos déchets en quelques chiffres :

Le syndicat de collecte auquel nous appartenons le SYMICTOM du pays de Gourdon compte une

population de 27535 habitants. Il a la compétence uniquement de collecte des ordures ménagères

et des recyclables. Le SYDED dont dépendent les huit syndicats de collectes du Lot à les

compétences de traitement des ordures ménagères et recyclables, le ramassage du verre, ainsi que

la gestion des déchèteries. Le SYMICTOM a collecté sur son territoire de janvier à fin novembre

2024 : 4283,07 TONNES, la collecte sur Rocamadour est de 340,12 TONNES.

Le coût de traitement d’une tonne d’ordures ménagères est de 236.50 €. Le SYMICTOM a versé au

SYDED la somme de 1 012 946.06 €.

De plus le SYMICTOM verse au SYDED les frais fixes suivants :

L'accès aux déchetteries : 38 € par habitant soit 1 046 330 € par an

Les frais d'administration : 11 € par habitant soit 302 885 € par an

La prévention : 5.80 € par habitant soit 159 703 € par an

Le VERRE : 3.17 € par habitant soit 87 285.95 €
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DÉVELOPPEMENT 
DU NUMÉRIQUE

Commission numérique

Depuis 2021 et la mise en place du Programme National d’Investigation (PNI) par le ministère de la

Cohésion des territoires, dont la commune de Rocamadour a été lauréate, nous avons consolidé la

présence numérique de la mairie afin de compléter l’offre de service public.

Ainsi, après avoir mis en place la page Facebook de la mairie afin de vous communiquer les

actualités (sur laquelle vous êtes plus de 500 à nous suivre), nous avons mis en place un nouveau

site internet régulièrement actualisé (respectant les prérogatives du service public numérique) et

entamé une démarche de rationalisation de nos adresses mail.

Aussi, l’application « Intramuros », actuellement en phase de déploiement, vous

permettra, à la suite de son téléchargement mobile, d’accéder à toutes les

informations, activités et actualités de votre bassin de vie (à l’échelle de

l’intercommunalité de Cauvaldor). En effet, l’application « Intramuros », à

laquelle l’intercommunalité de Cauvaldor a souscrite, permet à chaque commune

de diffuser gratuitement aux habitants qui téléchargent l’application les actualités,

alertes, listes de médecins, commerces, associations et événements locaux. Le

calendrier des événements de la commune et des communes du territoire est

également présent sur l’application. Cette application fonctionne sans publicité et

sans collecte. 

En voici le lien de téléchargement :   https://www.intramuros.org/  

Enfin, concernant le déploiement de la fibre et l’accès à internet, sachez que vous pouvez vérifier,

en direct, l’éligibilité de votre logement sur le site ALL’FIBRE. ALL’FIBRE est le réseau public en

charge depuis 2017 du déploiement de la fibre optique sur les départements de l’Aveyron, du Lot et

de la Lozère.

En voici le lien de la cartographie : https://alliancetreshautdebit.fr/. 

Votre éligibilité vous permet de souscrire, si vous le souhaitez, à un abonnement auprès d’un

fournisseur d’accès Internet.



Ce document donne des informations sur les différents services que nous avons sur la commune

et que la mairie a mis en place mais aussi sur le canton avec les services médicaux,

paramédicaux et hospitaliers. Vous trouverez également une rubrique avec la liste des

associations et les coordonnées de leurs responsables.
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Nouveaux Arrivants

Mireille HEREIL et Hugues DELPIERRE

BIENVENUE 
À ROCAMADOUR !

Que ce soit pour des raisons professionnelles, une nouvelle

qualité de vie ou au moment de la retraite, s'installer dans une

commune à la fois touristique et rurale peut-être une expérience

délicate.

Pourtant certains l'ont fait et ont choisi de venir habiter Rocamadour. Nul ne doute qu'ils se sont

rendus compte de la richesse de notre patrimoine.

Cette année encore, la commune a eu le plaisir d'accueillir quelques nouveaux arrivants.

L'équipe municipale leur propose un guide d'informations pour faciliter l'intégration dans la vie

Amadourienne, il est à disposition en mairie.

Si vous le souhaitez, vous pouvez laisser vos coordonnées au 05 65 33 63 26, un conseiller

municipal vous recontactera et se déplacera à votre domicile pour vous le remettre et faire votre

connaissance.

Nouveaux locaux de Cauvaldor Expansion 
.....................................................................................................

Cauvaldor Expansion est l’agence économique de la
Communauté de communes Causses et Vallée de la Dordogne.

Créée en 2016 par Cauvaldor dans une volonté de se doter d’un outil professionnel, souple, réactif

et partenarial, l’agence économique accompagne et conseille les entreprises, entrepreneurs et

porteurs de projet dans tous leurs projets d’implantation, de création, développement et reprise sur

le territoire.

L’agence a pour mission de connecter les intérêts des acteurs économiques et ceux du territoire

pour un développement sain, durable et efficient. 

Pour ce faire, toute l’équipe travaille à l’accompagnement de ces acteurs en mettant gratuitement

à leur service compétence en matière d’analyse économique, connaissance du territoire et du

tissu économique.

En mai 2024, Cauvaldor Expansion s’est installée dans les

locaux du Cube (anciennement l’office du tourisme) au 90

route de Calès, à Rocamadour. 

Cette nouvelle adresse, au centre du territoire de Cauvaldor,

lui permet de rayonner au service de nos acteurs

économiques. 

Benoît ILLINGER

Directeur de Cauvaldor Expansion
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Escadrille aéroportée de Montauban

LE JUMELAGE
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HISTORIQUE : J’ai eu l’honneur de représenter Madame le Maire et le conseil municipal lors de

notre 1er rendez vous avec la capitaine Valérie-Anne ENTRAYGUES.

En souvenir de son histoire personnelle : étant originaire de l’Aveyron, elle venait souvent avec

sa famille à Rocamadour le lieu de prestige Perle du Quercy (citation de la capitaine).

Pourquoi a-t-elle choisi Rocamadour ?

L’environnement privilégié l’a séduite ainsi que la proximité de l’aérodrome de Lacave, la volonté

de sortir du régiment pour aller à la rencontre des citoyens selon la devise du régiment “Dépasser

l’horizon”.

Qui sont ces Hommes et ces Femmes ?

Une escadrille de transport et de convoyage du Matériel (ETCM) :

Escadrille de vol équipée de 5 avions PC-6, de nombreuses spécialités : pilote, mécanos,

pompiers...

Exécutant des missions de transport de matériel et de personnes en FRANCE et en EUROPE,

parachutage, prises de photos aériennes, entretien et réparation du matériel volant rentrant de

mission, essai des machines après réparation pour qu’elles puissent repartir en intervention sur

diffèrent régiment, sur le terrain, dans différents endroit et pays.

C'est une escadrille moderne jeune et féminisée.

Comment participer ?

Leurs propositions : présentation des aéronefs et de leurs

spécialités aux jeunes et enfants des écoles, organisation d’une

visite du régiment avec prise en charge des frais de déplacement. 

Montrer que tous les métiers existent dans l’armée.

Participer aux temps forts de la commune et aux cérémonies

militaires :

Cérémonie de passation de commandement,

Remise des Brevets de pilotes,

Échanger avec les citoyens pour faire rayonner le régiment sur le partage de leurs métiers. 

Participation aux Montgolfiades en proposant un stand d’animation présentation d’un avion

PC-6, aides à l’organisation avec mise à disposition de militaires pour la sécurisation, l’aide de

leur météorologiste. 

Le projet de jumelage a été validé au conseil municipal fin 2023. Il ne restait plus qu’à fixer une

date pour la signature de la convention et la journée du 16 mai 2024 a été retenue.

et ROCAMADOUR en vélo, en

marchant et en courant pour

arriver en fin de matinée le 16 Mai

à la Mairie, pour le déroulement de

la cérémonie de la signature de la

charte en présence de :

Mme Amel TIR sous-préfète de

Gourdon, le Délégué Militaire

Départemental Adjoint du Lot Le

Commandant Gregory PERRIN, Le

Colonel SEGUY du CNICG, de Mme

le Maire Dominique LENFANT

accompagnée de ses Adjoints

Philippe de HOUX, Martine GRÈZE,

Didier BAUDET.

Partie le 14 mai 2024 de Montauban, l’escadrille a effectué un relais symbolique entre Montauban 
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Syndicat Intercommunal d’Adduction d’Eau Potable
Lacave Rocamadour

LE JUMELAGE
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90 Couderc de la mairie à Rocamadour – siaep.rocalacave@orange.fr- Tél : 05.65.40.56.85 mardi et jeudi

D’où vient l’eau du robinet desservi sur les communes de Lacave et Rocamadour ? 

Le territoire est alimenté par les ressources prélevé aux puits de Lacave (Haut service et Bas

service) et le captage de Cabouy. Le service est exploité par délégation avec la société Saur depuis

le 1er juillet 2014 qui se terminera le 30 juin 2026.

A compter du 1er janvier 2026, le syndicat devra envisager de transférer sa compétence « eau

potable ». Une étude a été lancée par le syndicat Mixte des Eaux du Causse de Martel et de la

Vallée de la Dordogne (SMECMVD) pour anticiper le transfert de prise de compétence et

éventuellement intégrer le SMECMVD. Cette étude n’engage pas d’adhésion, elle permet de lancer

un diagnostic technique, juridique et financier sur l’extension du périmètre au titre de la

compétence eau potable avant le transfert au 1er janvier 2026.

Cette année 2024, le syndicat intercommunal d’alimentation en eau potable Lacave Rocamadour

a réalisé les travaux suivants :

Renouvellement de la toiture et de la porte du surpresseur de Varagnes pour un montant de

      3 785.96€ TTC.

Remplacement de l’automate et de l’armoire électrique à la station de Cabouy. Le montant du

renouvellement de ces deux équipements s’élève à 92 122.57€ TTC. Ces travaux ont été

financés par un emprunt.

Surpresseur de Varagnes Armoire automate  Station Cabouy

Philippe de HOUX

Durant l’année 2024, la présence du régiment sur

plusieurs dates telles que le 18 juin au Monument pour

la passation de commandement de la part de la

capitaine Valérie Anne ENTRAYGUES qui a été mutée à

DAX puis le 14 Juillet au monument aux morts avec 3

militaires et enfin le 11 novembre avec 10 militaires.

A L'issue de cette signature et une montée à pied

par le chemin de croix pour rejoindre le Mille

Clubs où un pot de l’amitié a été servi.
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Plan de prévention des Risques Inondation -mouvements de terrains
.....................................................................................................
La Loi n°2003-699 du 30 juillet 2003 relative à la prévention des risques technologiques et

naturels et à la réparation des dommages introduit de nouvelles dispositions dont celle qui

incombe au Maire d’informer la population tous les deux ans des risques connus sur la commune.

C’est à ce titre qu’il vous est rappelé que :

Par arrêté en date du 6 janvier 2016 Madame la Préfète du Lot a approuvé le Plan de Prévention

des Risques d’inondation et mouvements de terrains sur la Cité de ROCAMADOUR.

Ce dossier consultable en mairie comprend : 

L’arrêté préfectoral d’approbation 

Un document règlementaire contenant une note de présentation, un règlement et un plan de

zonage

Marc LABORIE 

Président

Tout abonné est vivement engagé à protéger son compteur contre le gel et à surveiller

régulièrement sa consommation. Chaque compteur doit être tenu propre et accessible aux

services techniques afin d’effectuer diverses interventions.

En cas de changement de propriétaire, n’omettez pas de faire résilier votre abonnement. Tant

que le service de la Saur n’est pas informé d’une demande de résiliation, le titulaire du contrat

d’abonnement est redevable des frais d’abonnement et de consommation de l’installation

concernée.

Pour souscrire une demande de raccordement en eau potable auprès du service Saur, il suffit

d’en faire la demande par courrier ( SAUR- TSA 10019-46800 Montcuq Cedex) ou le site Saur

(www.saurclient.fr). Ensuite, une fois le dossier complété et renvoyé, après réception de votre

demande, un devis sera réalisé suite à la visite du technicien du services des eaux.

À retenir

Point sur une demande de branchement de compteur 

* Abonnement 59.71 €

* Prix du mètre cube 0.6196 €

Le prix du service comprend une partie fixe (abonnement) et un prix au m³.

Pour 2025, la part syndicale reste inchangée soit : 

Part collectivité : 

Prix de l’eau 

Enfin, le syndicat poursuit son programme d’élaboration du schéma directeur, le rapport de la

phase 2 de la campagne des mesures et de modélisation a été présenté par le bureau d’étude. Cela

a permis de déterminer les indicateurs de performance du réseau par secteur, les problématiques

de pression, la mise en évidence des conduites nécessitant un renforcement.

Au cours de l’année, nous avons lancé un projet d’étude de faisabilité de plusieurs solutions

techniques pour la mise en place des périmètres de protection des puits de Lacave. Cette étude a

permis de finaliser sur le projet de réaliser une bâche de contact commune aux 2 puits en prenant

compte la contrainte inondable, les préconisations de l’ARS, les réseaux et les ouvrages existants

pour un coût d’investissement qui s’élève à 924 700.00 HT.



Le Service Public d’assainissement collectif
.....................................................................................................

333333

L'assainissement permet de 
préserver la qualité de notre
environnement.

A Rocamadour, en 2023, c’est plus de 42 000 m3 d’eaux usées qui ont été collectées grâce aux 151

branchements Assainissement et acheminées par les 7 km de réseau d’eaux usées de la cité vers

la Station d’épuration à Roquefraiche.

Séparer les circuits d'évacuation des eaux usées et des eaux pluviales, il est interdit de rejeter des

eaux pluviales dans le réseau d'assainissement collectif.

Équiper la canalisation d'évacuation d'un clapet anti-retour (recommandé pour éviter toute

remontée d'eau usée dans vos installations).

Adopter des gestes simples pour ne pas jeter de produits polluants dans les éviers ou les toilettes.

Plus les rejets polluants sont importants (nous rejetons en moyenne 150 litres d'eaux usées par

jour et par personne), plus la qualité de notre ressource en eau est dégradée et plus la production

d'eau potable devient difficile et coûteuse.

Collecter et assainir les eaux usées sont aussi des

impératifs pour protéger la qualité de nos ressources

en eau et des activités liées à l'eau de pisciculture,

baignade, activité nautique etc..

Avant d'être restituées au milieu naturel, les eaux usées sont assainies au cours de nombreux

traitements dans des usines de pollution appelé aussi station d'épuration. Une étape cruciale pour

la préservation de notre source en eau et de la qualité de notre environnement 

Quelles sont les règles à respecter :

Les toilett�es et les éviers ne sont pas une poubelle !

Je ne jett�e pas les lingettes, coton-tiges, toutounettes
dans les toilettes même s’ils sont biodégradables.

Linge�ttes, toutounett�es, couches, coton-tiges… tous ces objets solides
peuvent boucher vos toile�es mais également les canalisations et provoquer
des odeurs voire des inondations dans vos maisons. Les objets solides non-
dégradés endommagent fortement les installations de traitement des eaux
usées en bouchant par exemple les tuyaux, les pompes, les dégrilleurs, les
avaloirs...

Pourquoi ?

Pour préserver la nature, nous
devons prendre soin des
infrastructures qui gèrent nos
eaux usées !

Une station de traitement des
eaux usées est une sorte de
ferme où l’on cultive en grand
nombre des bactéries. Nourries
d’oxygène, elles consomment et
digèrent la pollution constituée
de matière organique. L’eau
ainsi traitée peut être rejetée
dans le milieu naturel.

Les produits toxiques ou les
graisses empêchent les
bactéries de bien faire leur
travail et détruisent ce savant
équilibre.

Pourquoi ?

Je jett�e les objets solides à la
poubelle :
linge�ttes, coton-tiges,
toutounett�es, couches, tampons,
serviett�es hygiéniques, mégots
de cigarett�es...

Je rapporte les médicaments
périmés ou non-utilisés en
pharmacie

J’emmène les graisses liquides et
les produits toxiques à la
déchetterie (  peinture, vernis,
solvants).

Didier BAUDET

1

2

3



Rétrospective d'animations municipales 2024
.....................................................................................................
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Club du 3ème âge: une année riche en partage
.....................................................................................................
Le Club d’animations du 3ème âge de Rocamadour propose régulièrement des activités variées

pour ses membres seniors. Ces animations visent à promouvoir la convivialité, le bien-être et la

participation active dans la communauté.

Cette année, des ateliers créatifs ont été organisés avec l’école communale, de même que des

conférences (« la vie au Dolpo – Népal ») et des évènements saisonniers (galettes des Rois, repas

de Noël, repas du 11 novembre). Enfin, des sorties culturelles et des découvertes gastronomiques

ont mené les membres du Club jusqu’aux Jardins d’eau de Carsac ainsi qu’à Lacapelle-Marival.

Le Club constitue une belle opportunité pour rester actif et tisser des liens sociaux. 

Mille Clubs), l’Assemblée générale (le 14 février au Mille Club),

le repas de Mayrinhac-le-Francal (le 21 mars), la visite de la

Ferme des lavandes (le 25 avril + repas au Roc du berger), le

visite du lac du Tolerme (le 23 mai + repas à Lacapelle-

Marival), la visite des jardins de Carsac (le 13 juin + repas au

Pech de Malet), la visite d’Espédaillac (le 19 septembre + repas

à la ferme-auberge Beauville), une représentation au café-

théâtre Côté Rocher (le 17 octobre), le repas de la

commémoration (le 11 novembre), le repas de Noël (le 12

décembre).

Gisèle Renard et Anne-Marie Aussel
Les Présidentes

L’année 2024 aura été marquée par de belles initiatives

culturelles à Rocamadour, témoignant de l’engagement des

associations et bénévoles de la commune pour animer et

fédérer les habitants. A cet égard, la mairie a poursuivi son

accompagnement de ces activités précieuses pour le territoire

de diverses manières, par des subventions, des appuis

techniques et des participations variées.

Cette édition a fait vibrer les cœurs avec la projection du film Billy Elliot,

célébrant la passion et la persévérance à travers l’histoire d’un jeune

danseur en devenir. En prélude à cette projection, une conférence

captivante, donnée par Léonor Clary, sur l’évolution de la danse à travers

les siècles a transporté les spectateurs dans un voyage fascinant, de la

danse classique aux chorégraphies contemporaines. Nous remercions les

restaurateurs et producteurs de la commune qui ont participé à l’apéritif

offert aux bénévoles et spectateurs de la soirée.

Toutes les personnes intéressées de la commune peuvent s’y inscrire auprès de Gisèle Renard

(0660207633) et Anne-Marie Aussel (0685402958).

En 2024, la mairie a également organisé deux évènements

culturels et populaires. Tout d’abord, le 5 juillet dernier, 

le rendez-vous du "Cinéma sous les étoiles", co-financé avec l’intercommunalité de CAUVALDOR,

a rassemblé petits et grands sous le ciel étoilé de Rocamadour.

Ensuite, le traditionnel bal du 14 juillet, organisé en partenariat avec l’association locale de la chasse,

a lui aussi rencontré un franc succès. Devant les ruines de l’hôpital Saint Jean, danses et musiques

festives ont transformé la soirée en un moment convivial et joyeux.

Des activités pour 2025 sont d’ores et déjà prévues telles que la galette des Rois (le 10 janvier au 

Ces événements illustrent la volonté de la mairie d’offrir des rendez-vous culturels accessibles et

enrichissants, en fédérant les talents, les énergies locales et continuer de renforcer les liens entre les

habitants. Rendez-vous en 2025 pour de nouvelles aventures culturelles et de nouveaux instants

magiques à partager ensemble !
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Les Amis de Rocamadour
.....................................................................................................

Pour notre association, 2024 a été une année riche en activités

et en décisions.

L’assemblée générale des Amis de Rocamadour s’est tenue le 16 mars 2024 et a réuni une

quarantaine de membres attentifs. Les habituels rapports moral et financiers ont laissé très vite

place aux projets pour 2024 que nous détaillerons au cours de cet article. La traditionnelle

conférence a été remplacée par la diffusion d’un film témoignage concernant la tragédie de

Gabaudet en 1944 et bien commentée par Jean-Claude Coustou. Ce devoir de mémoire qui nous

semble tellement naturel révèle toutefois l’ignorance des jeunes générations à qui il faut toujours

rappeler les périodes marquantes de notre histoire. 80 ans après, le monde vit des crises et des

guerres qui nous replongent dans la mémoire et les souffrances de nos anciens ; la vigilance reste

indispensable.

La sortie proposée cette année nous a emmenés à Périgueux. La visite commentée en matinée

nous a fait découvrir les trésors cachés du centre-ville et ses pépites médiévales. Nous sommes

toujours heureux de profiter au cours de nos escapades des compétences des guides conférenciers

qui sont mis à notre disposition. Après le repas pris dans un restaurant du centre, nous avons

rejoint le musée gallo- romain Vesunna près de la tour du même nom. C’est une découverte faite

vers 1970 et bien préservée dans un écrin d’une grande modernité que nous visitons, accompagnés

par une guide qui retient toute notre écoute. 2000 ans séparent les ruines d’un riche habitat témoin

de la présence romaine et de la structure signée Jean Nouvel ouverte sur le parc environnant. Un

lieu que nous vous conseillons à la visite.

Le 20 juillet nous avons eu la chance de recevoir Priscilla Baylle de l’université de Bordeaux. Elle

est responsable des recherches dans une grotte de la vallée de l’Alzou. Ce lieu a été occupé par

Néanderthal 130 000 ans avant le présent. Cela le place parmi les rares sites étudiés pour cette

période dans le monde. Une première campagne de fouille a déjà eu lieu et les analyses sont

maintenant terminées. Une deuxième campagne est déjà programmée afin d’affiner la recherche et

Priscillia Bayle espère beaucoup des prochaines découvertes.

Le 25 octobre c’est Olivier Montaigne qui nous a présenté la médecine au Moyen âge. Chirurgien

proche de la retraite, Olivier, passionné d’histoire a repris le chemin de la faculté pour suivre des

cours d’histoire avec pour spécialité la médecine au Haut Moyen Age. Il nous a fait profiter de ses

études et recherches se basant sur les documents connus de cette période. L’auditoire a été conquis

par un exposé à la portée de chacun et l’analyse fine des documents révélés.

La conférence suivante a été présentée par Christian Bouat le 14 décembre avec pour thème les

croix du canton de Gramat. C’est aussi le titre d’un des derniers ouvrages de l’association Racines.

Après avoir fait l’historique de la croix Chrétienne, Christiane a présenté les croix remarquables

du canton. La fin de la conférence a laissé une belle place aux croix de Rocamadour et

l’interprétation des signes qui y sont parfois gravés. 

La publication de la révolte de Rocamadour de François Larramendy a

également occupé plusieurs personnes pour la mise en page de ce bel

ouvrage. Nous remercions François ainsi que tous ceux qui ont participé

par leurs recherches et leur travail. Une prochaine étape concernera la vie

dans la rue de la cité depuis plus de cent ans ; nul doute que ce nouvel

ouvrage va encore passionner du monde. Si vous avez des documents

inédits, photos, films, anecdotes, témoignages, n’hésitez pas à nous

contacter.
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Les Amis de Rocamadour
.....................................................................................................

Au-delà des conférences

programmées, notre association

s’est engagée depuis 2023 à la

restauration de murets et nous

participons ainsi à l’opération des

1000 mains à la pâte qui œuvre sur

le chemin du Puy vers Saint Jacques

de Compostelle.  A Rocamadour le

choix s’est porté sur le secteur du

Montjoie entre les Alix et

Mayrinhac le Francal. 

Nous totalisons désormais 90 mètres de murs restaurés. Cette opération a lieu tous les ans le

premier samedi du mois d’octobre et nous sommes toujours ouverts à de nouvelles candidatures

afin de participer à ce bel élan pour la restauration de notre patrimoine vernaculaire.

Un triste évènement a marqué cet été les amadouriens : le vol

de l’épée de Roland « la Durandal ». Nous n’avions pas plus à

Rocamadour comme ailleurs l’exemplaire original de cette

épée mais la matérialisation de la légende concernant Roland

et son passage à Rocamadour. Cet objet a un caractère sacré

pour beaucoup de visiteurs et pour certains d’entre nous.

L’objet même s’il n’a pas de valeur archéologique et dont

l’appellation même d’épée pose question interpelle tout de

même le visiteur. Il serait dévalorisant de retirer de nos

monuments, églises ou châteaux, des éléments liés à leur

histoire ou à leurs légendes. Le conseil d’administration des

Amis de Rocamadour, à l’unanimité, a souhaité qu’une copie

exacte soit recréée par un artisan forgeron compétant. Ce

travail est fini et l’épée en question est prête à retrouver la

faille qui lui est destinée dans la falaise près de la chapelle

Notre Dame. La date de la repose reste à choisir…

Photo : la seule photo existante de l’épée au moment de son arrivée après que Roland l’ait envoyée

depuis Roncevaux. « Où Durandal tombera, Rocamadour sera » aurait-il dit.

Nous vous avons fait part à plusieurs reprises de notre participation à la restauration/nettoyage de

la tapisserie de Jean Lurçat. Le déménagement de la mairie profitera à cet évènement qui devrait

avoir lieu le premier semestre 2025. La tapisserie quittera l’actuel hôtel de ville, passera environ

trois mois dans un atelier parisien qui se charge de la dépose et de la repose dans la nouvelle

mairie. Elle trouvera sa place dans la nouvelle salle du conseil municipal qui servira aussi de salle

des mariages et devrait profiter de meilleures conditions de conservation. 

La prochaine assemblée générale des Amis de Rocamadour aura lieu le samedi 15 mars 2025 et

la conférence qui suivra sera présentée par Agnès Brot et consacrée à Edmond Michelet, ancien

résistant, déporté à Dachau, homme politique et pèlerin de Notre Dame de Rocamadour. 

Jean-Luc MÈJECAZE

Le Président



Le Pech de Gourbière
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En 2023, le Pech de Gourbière fêtait les 50 ans d'existence

de l'AMAR, association qui l'a fondé, construit et en assure

la gestion encore aujourd'hui.

En 2025, cela fera 50 ans que le Pech de Gourbière a ouvert ses

portes et l'inauguration qui en avait suivi reste gravée dans la

mémoire des plus anciens d'entre nous.

Denis JUBERT
Le Directeur

Cela mérite une fête des 50 ans qui aura lieu : le samedi 24 mai 2025

Cette journée exceptionnelle sera l'occasion de réunir personnes accompagnées et salariés avec

leur famille, d'accueillir nos nombreux partenaires mais surtout de vous convier vous habitants

de notre commune à (re)découvrir nos missions, nos installations, nos activités.

Ce sera également

l'occasion de se

rassembler, de vous

rassembler autour

d'animations diverses,

pour les petits comme

pour les grands.

Alors, notez bien cette date dans vos agendas, cette journée vous est véritablement destinée. Une

invitation plus détaillée vous sera transmise dans les prochaines semaines dans vos boites aux

lettres.

D'ici le mois de mai, nous vous invitons à un autre rendez- vous amical :

le Loto du Pech de Gourbière
dimanche 26 janvier 2025

au foyer rural de Rocamadour

Et, si le nom du Pech de Gourbière ne vous dit rien, nous vous invitons à vous reporter à l'article

paru dans le bulletin de l'année précédente.

Déjà 50 ans et tant de réalisations durant ces années.

Avant

Après

UNE ANNÉE DE FÊTE

photo de 1975



Fête des fromages fermiers et du Rocamadour AOP
.....................................................................................................
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Claude MIRAMOND

La présidente

Malgré un début de week end très pluvieux, le parcours de Belveyre se

réveille en ce dimanche de Pentecôte sous un magnifique soleil, le balai

des remorques et camions signifie enfin que la 33ème édition de la fête

des fromages fermiers et du rocamadour AOP est lancée.

Une quarantaine d’exposants représentant divers fromages fermiers,

viticulteurs, croustilot, confitures, miels, savons et glaces ont pu régaler

nos nombreux visiteurs, autour de notre invité d’honneur l’AOP

Reblochon de Savoie. Ce fut notamment près de 1750 Kg de fromages

vendus, 6800 rocamadours et plus de 700 repas servis.

Les diverses animations ont pu ravir grands et petits : démonstration de

fabrication du reblochon et ateliers autours de la fabrication du

rocamadour et démonstration de moulage par les meilleurs mouleurs de

rocamadours, les troubadours de Gourdon avec leurs danses folkloriques,

la maquilleuse Marie des Anges et le manège en bois de Mr Alvirie. 

Les plus courageux de nos visiteurs

ont rejoint la fête par les bois en

suivant les chèvres de Marc et Sophie

avec la « rando biquettes ».

En parallèle, au mille club, le jury composé de 25 techniciens, producteurs, et simples amateurs a

dégusté à l’aveugle les fromages pour leur attribuer une note. 39 échantillons étaient en concours.

Après délibération, 13 producteurs ont été récompensés avec le magnifique trophée réalisé par

François Maynard.

Un grand merci à nos cinquante bénévoles sans qui nous ne pourrions pas réaliser une aussi belle

fête, parking, grillades, repas, buvette, concours, mise en place et maintenance un grand merci à

tous pour votre implication lors de cette magnifique journée.

Nos visiteurs ont également pu

assister au travail exceptionnel du

chien de troupeau de Charlotte Setze,

éleveuse près de Figeac. 

DIMANCHE 19 MAI 2024



Festival de Rocamadour
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Vous connaissez le Festival de Rocamadour, qui anime chaque année le mois d’août depuis 19 ans.

Mais saviez-vous que ce festival fait partie d’un projet plus vaste, Rocamadour - Musique sacrée,

aux côtés de l’Ensemble vocal la Sportelle et du Label Rocamadour ? Inspiré par la figure de

Francis Poulenc, compositeur français bouleversé par son passage à Rocamadour en août 1936,

Rocamadour - Musique sacrée se veut être un défenseur de la musique spirituelle, ouverte à tous.

Nous construisons ainsi un dialogue saisissant entre la beauté de la musique et celle d’un site

porteur d’une dimension spirituelle, dépassant de loin le cadre du concert classique pour devenir

une expérience qui nous emporte tout entier.

Le Festival de Rocamadour   

LE FESTIVAL DE ROCAMADOUR,
MAIS PAS QUE….

Plus de 11 000 spectateurs se sont pressés pour 34 concerts dans 8 lieux patrimoniaux

exceptionnels. Pendant 12 jours, 327 artistes ont fait vibrer le public, soutenus par 67 bénévoles,

dont de nombreux lotois, que nous remercions chaleureusement pour leur motivation, leur

engagement et leur bonne humeur ! 

Des artistes de renom tels que Roberto Alagna, Renaud Capuçon, Tenebrae Choir ou l’Ensemble

Correspondances ont enchanté le public. Vous avez aussi vécu des instants uniques : le Chemin de

Croix sous les étoiles avec Les Itinérantes ou le génie de Bach interprété par David Fray.

Des émotions qui donnent le vertige

Après ces succès, rendez-vous le 17 janvier pour découvrir la programmation de la 20e édition !

Un concert Une réduction de 40 % sera appliquée aux places à l’unité pour les participants, suivie

d’un concert de l’Ensemble la Sportelle dirigé par Owain Park. Réservez vite !

Ensemble la Sportelle 

Faire entendre l’appel de Rocamadour

Après un changement de direction musicale en 2024, avec Alix

Dumon-Debaecker comme nouvelle directrice musicale, l’ensemble

continue de briller sur la scène de la musique chorale française,

portant haut l’appel de Rocamadour. En 2024, il a donné 24 concerts,

dont une participation au Festival Off d’Avignon et six concerts dans

le Lot. Les ateliers de chant choral ont réuni 51 amateurs autour de

César Franck, avec un beau concert à la basilique. Cette année, 55

participants explorent la musique de Vivaldi.

Du 15 au 26 août 2024, la 19e édition,

placée sous le signe de l’Espérance, a de

nouveau battu des records de

fréquentation !



Festival de Rocamadour
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LE FESTIVAL DE ROCAMADOUR,
MAIS PAS QUE….

Label Rocamadour

En 2024, trois albums ont vu le jour : Contes

Mystiques par le ténor Enguerrand de Hys et le

pianiste Paul Beynet, faisant revivre ce cycle de

mélodie française dont le fameux En Prière de

Gabriel Fauré ; Vibrance #2, deuxième volet de

l’intégrale de la musique d’orgue de Bach par

Emmeran Rollin et enfin ; Le Grand Mystère,

noëls français et anglais, par l’Ensemble la

Sportelle.

Prolonger l’expérience de Rocamadour

L'association Cantica Sacra Rocamadour en quelques chiffres.

 2025: 20ème édition

 7 salariés

 1,2 million d'euros de budget

 Un modèle économique unique dans le monde culturel

 Un soutien des collectivités et de l'Etat

 780 donateurs particuliers entre 2014 et 2024

 120 entreprises locales

 150 adhérents

 10 millions de retombées économiques directes pour notre territoire en 2024

 50 millions de retombées économiques directes pour notre territoire entre 2014 et 2024.

 70 000 spectateurs entre 2014 et 2024 pour le festival de Rocamadour

 150 concerts donnés entre 2018 et 2024 par l'Ensemble la Sportelle partout en France et en  

Europe (Suisse et Belgique)

 10 disques édités par le Label Rocamadour.

 7 concerts captés pour la Télévision et diffusés à l'international.

Des retombées médiatiques (France Musique, France Inter, Europe 1, France 3, Sud Radio, Radio

Classique, Le Figaro, Télérama, La Croix, Le Point, La Dépêche du Midi, France Bleu, Le journal

du dimanche, les échos, le Parisien etc...

Emmeran ROLLIN

Directeur général et artistique

Philippe LASVAUX

Le Président
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Rocamadour Aérostat
.....................................................................................................

Les Montgolfiades de Rocamadour ont connu un succès tel que l’événement a dû

être suspendu cette année. L’édition 2023 a attiré une foule record de près de 50

000 spectateurs, venus assister à ce spectacle gratuit. Mais cette affluence

exceptionnelle a mis en lumière les limites de l’organisation : nous ne sommes

pas en mesure d’assurer la gestion et la sécurité d’un tel nombre de spectateurs. 

Nous tenons à vous

remercier à nouveau pour

votre soutien et votre

compréhension suite à

cette décision. 

Notre association reste cependant très active tout au long de l’année. 

6 pilotes et une quinzaine de personnes qui assurent la récupération, répondent dans la mesure de

leurs disponibilités aux nombreuses demandes de baptêmes de l’air d’avril à octobre. 

Nous saluons l’obtention par Damien Delpech du brevet de pilote ballon à air chaud, cette

formation demande pas moins de 16h de vols en double commande, 2 vols solo et de nombreuses

heures de théories, le tout sous le contrôle de Jean-Pierre Salgues instructeur du club et de la

DGAC (direction générale de l’aviation civile). 

Rocamadour Aérostat a été présente dans différents meetings dans

l’hexagone : Villefranche de Rouergue (12), Mainfonds (17), Lectoure

(32), Le Puy en Velay (43)

Nous avons aussi participé au tournage pour l’émission Echappée Belle diffusée le 7 décembre

2024 sur France 5.

Frédéric FAURIE

Le Président

Contact association:

contact@rocamadouraerostat.fr 

Tel : 06 79 24 28 21 

Ainsi, l’équipe bénévole a

pris la décision de mettre

en pause cette célébration

aérienne pour réfléchir à

des solutions péréennes et

adaptées à une telle

popularité et nous

espérons vous retrouver

en 2025.



La Truffière aux livres
.....................................................................................................
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Malgré le temps une réussite pour la 16ème édition du Salon

Dimanche 1er septembre malgré la pluie l’Association « Roc-Livre », avec l’aide des associations

amadouriennes et des bénévoles venus à sa rescousse, a réussi un tour de force pour en 36 heures

transférer au Foyer Rural la 16ème édition de « La Truffière aux Livres » qui devait se tenir sous

les chênes. Ce salon dans des conditions inhabituelles a permis à une soixantaine d’écrivains sur

les 80 prévus de rencontrer ses lecteurs et de pouvoir échanger avec eux. Dans une ambiance très

conviviale tous les participants ont accepté de réduire leur espace afin de permettre à un

maximum d’entre eux d’être présent, tout en laissant un espace de circulation pour le public.

Traditionnellement le café de bienvenue et le pot de l’amitié ont été appréciés surtout avec ce

temps. Tous les officiels, Raphaël Daubet (Sénateur), Christophe Proença (Député), Caroline MEY-

FAU représentant le Président du Conseil Départemental, Alfred-Mathieu Terlizzi représentant le

Président de Cauvaldor, Dominique Lenfant Maire de Rocamadour était excusée, ont félicité le

Président de l’Association et son équipe pour le travail effectué envers la littérature et la culture. 

Le public a été heureux de retrouver ses auteurs préférés ou de découvrir des écrivains qui ne font

pas la une des médias. Nous vous donnons rendez-vous le dimanche 7 septembre 2025 pour la

17ème édition de « La Truffière aux Livres »

Les élèves et leurs enseignants étaient présents pour la remise des prix

Malgré la pluie les lauréats du concours d’écriture pour enfants de niveau CM1-CM2 des écoles du

canton de Gramat parrainé par l’AMOPA46, en présence des représentants du Conseil

Départemental du Lot, étaient venus le dimanche 1er septembre accompagnés de leurs professeurs

des écoles, de leur famille et de leurs camarades. Le Président de Roca-Livre entouré de

Christiane Bouat pour l’AMOPA, Caroline Mey-Fau représentant le Président du Conseil

Départemental, d’Amélie Poisson-Claret, Aurélien Pradié et Philippe De Riemaecker (Président du

Jury) ont remis les diplômes et prix aux sept lauréats :

Une grande surprise Philippe de Riemaecker écrivain belge et

citoyen d’honneur de Rocamadour a lu et remis une lettre

d’encouragements du Roi et de la Reine des Belges à Monique et

Bernard Jamin pour leur action envers la francophonie et

l’accueil des écrivains belges, ces encouragements sont un

symbole important pour eux. Pendant toute la journée « Radio

Vicomté » a été présent et a interviewé de nombreux auteurs,

hélas pas tous par manque de temps.

1er prix : Lily Rose de Lavergne – Ecole Ste-Hélène pour « La naissance d’une championne »

2ème prix : Elise Teulieres de Bio -Ecole Ste-Hélène pour « Je m’appelle Elise »

3ème prix : Cameron Rub-Mosser de Gramat pour « La fille aveugle qui veut faire du cheval »

4ème prix : Adèle Frayez-Blanchard de Rocamadour – Ecole N-D d’Alvignac pour « Le noir et Blanc »

5ème prix : Lana Martins de Gramat – Ecole Ste-Hélène pour « La natation c’est ma passion »

6ème prix : Justine Faget de Rocamadour – Ecole Publique Rocamadour pour « Je m’appelle Justine »

7ème prix : Louna Colson d’Alvignac – Ecole N-D d’Alvignac pour « Le mystère des médailles disparues »

sont inscrits et écrit des textes de grande qualité, surprenants, diversifiés,

sur le thème « les jeux olympiques », appréciés et plébiscités. Ils ont reçu

des félicitations et des encouragements pour poursuivre dans leur

découverte de l’écriture et de la lecture qui apportent tant de bonheur. Un

bel exemple qui démontre que la relève est assurée.

Les textes des trois premiers prix ont été lus par les personnalités présentes avec beaucoup

d’émotions et fiertés tant des lauréats que des parents.

Bernard Jamin a remercié l’AMOPA46, le Conseil Départemental et les Ets Leclerc pour leurs

implications financière et morale ainsi que les membres du jury dans ce concours auprès de nos

jeunes, la Maison de la Presse de Gramat pour les bons d’achats offerts ainsi que le corps

enseignant pour cette aide précieuse auprès de leurs élèves et surtout les 53 jeunes écrivains qui se

Bernard JAMIN

Le Président



Les Coudercs de Blanat
.....................................................................................................

De 17h00 à 22h00, les stands des exposants ont été placés sur le Couderc du

four à pain qui permet, grâce à la mairie de Rocamadour, une alimentation

électrique indispensable pour une telle manifestation. Les visiteurs ont

profité d’une animation musicale assurée par notre disque-jockey local

Clément Gibert et également d’une offre de restauration en mode taverne,

selon le désormais célèbre Toutankamion. 

Pour diffuser l’information de l’association une gazette est insérée dans chacune des boîtes aux

lettres des Blanatois … sans oublier la communauté « Blanat » sur WhatsApp créée en  2020 lors

de l’épisode COVID, désormais un vecteur de communication tous azimuts.

Le hameau et son association ont validé et tenu un programme continu de rencontres, le

point central étant le four à pain rénové et … chauffé (merci encore à la mairie de Rocamadour !).

Les soirées jeux de société, le repas annuel des voisins, l’apéritif dinatoire à l’occasion de l’AG de

l’association, le vin chaud de Noël ont jalonné 2024. L’année 2025 sera encore plus fournie grâce

aux suggestions dynamiques des Blanatois !

Le 20 juillet 2024 - le Vide-Greniers de Blanat pour la première fois en
nocturne

L’association des Coudercs de Blanat a tenu le bar et a proposé une tombola fort bien dotée de

paniers surprises, avec le soutien des commerçants de Rocamadour et de Gramat. Vu le succès de

cette première 2024, ce sera bien entendu renouvelé en 2025.

Les Coudercs de Blanat – des rencontres avec les Blanatois tout au long de l’année 2024

La Communication au sein du hameau – du traditionnel au mode 4.0

Inge, Luc, Marie-Pierre, Monique et Sylvie
Le bureau des Coudercs de Blanat

Équi’Roc
.....................................................................................................

Fondée en Novembre 2024, l’association Equi’Roc a vu le jour grâce à la passion commune des

éleveurs et de propriétaires de chevaux.

Propriétaires, amateurs et professionnels de toutes discipline pourront se rencontrer, échanger,

partager dans le respect du cheval, grâce à des stages et des animations organisés par Équi’Roc

Nous collaborons avec des spécialistes du secteur pour proposer un accompagnement

personnalisé à nos membres, leur permettant ainsi d’acquérir de nouvelles compétences et de se

perfectionner dans leur pratique.

Le but est de fédérer des cavaliers, de découvrir des disciplines, pratiquer l’équitation ensemble,

partager des informations sur l’éducation et l’élevage des chevaux, organiser des manifestations

autour du cheval (des randos, des équi-trocs, des concours). Tout cela dans un esprit bienveillant,

festif et solidaire en célébrant la beauté et la noblesse de ces animaux qui nous tiennent tant à

cœur.

Liesbeth DE POORTER
La Présidente
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Rugby Roc
.....................................................................................................

Avant de déguster les nombreuses galettes des rois du mois de janvier et de ranger vos plus beaux

pulls de Noël, l'heure est venue de faire le point sur 2024, une année qui a marqué les esprits (et

parfois les épaules) au club de Rugby Flag !

Une année de plaquages, de convivialité et de nouveaux horizons !

 Marc LABORIE
Le président de Rugby Roc

Que s’est-il passé chez RUGBY ROC cette année ?

C'est peu dire que le terrain a chauffé en 2024 ! Voici une petite rétrospective de nos moments

forts :

Le Tournoi Annuel 

Notre traditionnel tournoi a vu s'affronter une dizaine d’équipes venues des quatre coins de la

région et plus loin encore ! Les matchs ont offert des séquences intenses, ponctuées de belles

troisièmes mi-temps, bien sûr. Pour 2025, le tournoi de Rocamadour aura lieu le samedi 17 mai au

stade de Belveyre.

Un club qui grandit

Le club de RUGBY ROC, c’est avant tout une famille. En 2023 et 2024, nous avons accueilli de

nouvelles recrues dans l’équipe, preuve que le rugby lotois attire toujours plus d’adeptes. Alors, si

vous hésitez encore, sachez qu’il reste de la place pour tous les profils : des jeunes fougueux aux

anciens stratèges!

Une année pleine de défis sportifs

Nous avons également, au cours de l’année, accueilli des clubs de l’extérieur pour des

entraînements partagés ainsi que des initiatives départementales pour les enfants. Nous avons

participé à des tournois, multipliant les occasions de briller et d’échanger avec d’autres clubs.

Le tout dans une ambiance toujours aussi chaleureuse. De fait, nous réitérons l’an prochain

avec des participations de Rugby Roc aux tournois de Fronton, Bressols, Billom et peut-être à

Dax, dans les arènes, le 7 et le 8 juin 2025.

2025 : cap sur de nouvelles ambitions

Cette nouvelle année promet déjà d’être haute en couleurs, avec une

implication croissante dans la vie sportive départementale et de

nouveaux projets en préparation. Alors, chaussez vos crampons,

préparez vos gourdes et rejoignez-nous au stade dès la reprise de

janvier, chaque vendredi. En 2025, nous organiserons de nouveau la

traditionnelle bodéga d’entre-deux fêtes (27 ou 28 décembre 2025)

dans la rue Roland le Preux.

Et bien sûr, comme le veut la tradition, vive le sport et vive RUGBY ROC !

À toutes et à tous, nous vous souhaitons une excellente année 2025, pleine d'essais réussis, de

belles rencontres et... de plaquages mémorables.
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Tennis Club
.....................................................................................................

En partenariat avec le Comité Départementale du Lot Claude Bonnet

(Président) Didier Noy, Pierre Ledoux nous avons organisé une journée

portes ouvertes le 25 mai en vue de sensibiliser les jeunes à la pratique du

tennis. Les clubs aux alentours étaient invités Martel, Bretenoux , Gramat

Saint- Cére, Souillac.

Régine JUDICIS
La Présidente

Caroline Mey-Fau était présente ainsi que Marc Laborie responsable des

sports, Martine Grèze représentait Madame la Maire ainsi que les

bénévoles du club et de Rocamadour merci à eux pour leur présence et

aide.

Cette journée était ouverte aux licenciés et non-

licenciés, heureusement il faisait beau, ambiance

conviviale et déjeuner sur l'herbe !!

Nous avons continué les interventions avec les

résidents du Pech de Gourbière 2 fois par mois en

alternant sur le stade et le site du Pech.

La location des courts se fait au magasin d'Isabelle

Baudet (Hospitalet) que nous remercions.

Nous prévoyons une nouvelle manifestation le 14 juin

2025 nous vous attendons sur les courts.

Nous vous souhaitons des bonnes fêtes de fin d'année

Nous avions prévu le foodtruck de Maxime Mejecaze que je remercie.

Plusieurs activités étaient proposées, jeu gonflable, pilotage de drone, barbe

à papa et buvette.

Qiffons
.....................................................................................................

Les pratiquants du Qi Gong ont pu mesurer tous les bienfaits de la pratique du Qi Gong :

souplesse de leurs articulations, meilleure coordination, stress diminué et meilleure forme

physique.

Ils ont été partie prenante de la réussite à l’examen de l’Union Pro Qi Gong de leur professeur.

Qu’ils en soient grandement remerciés.

Les cours du jeudi (à 10h00 et/ou à 17h45) ont repris en septembre. 

Nous continuons l’apprentissage des mouvements de la Tortue (santé des Poumons et des Reins),

travail magnifique sur la stabilité, l’axe et l’ancrage dans le calme et la lenteur. 

Nous apprendrons le Ba Duan Jin ou 8 pièces de Brocart : forme en 8 mouvements qui permet

d’étirer en profondeur les méridiens d’acupuncture et de relaxer l’ensemble du corps, en favorisant

ainsi la circulation du Qi et du sang, d’étirer les tendons pour les rendre souples, de tonifier le

cœur, et de renforcer les poumons et le système digestif.

qiffons.asso@gmail.com

Bilan 2023-2024 : 

2024-2025

En fonction de notre avancement, nous commencerons le Tigre (santé de la Rate et de l’Estomac),

travail du relâchement du bassin et de la rotation de la taille.

Vous êtes toujours tous les bienvenus.

Véronique VIDAL
La Présidente
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Le Rucher École de Rocamadour
.....................................................................................................

Un engagement éducatif fort qui vise l'excellence technique, au service et à l'écoute de tous.

Un engagement social et sociétal avec de nombreux bénévoles créateurs de lien social, engagés

au service de la collectivité et de l'intérêt général.

Un engagement environnemental pour la défense des pollinisateurs grâce à des adhérents

observateurs attentifs de leur environnement et de son évolution et qui mettent en œuvre de

bonnes pratiques apicoles

Un engagement économique en faveur de la mutualisation de moyens, du soutien à la

pluriactivité et de la promotion d'une apiculture locale performante et de ses produits.

Deux grands projets pour 2025

Après le succès du premier concours des miels organisé dans le département du lot, le RER

organisera à l'automne 2025 son deuxième concours des miels

C'est aussi grâce au soutien d'une douzaine d'entreprises locales qui partagent nos valeurs que le

RER a pu se donner les moyens de ses ambitions.

Entre innovation, engagement collectif et préservation de l'environnement, le RER réaffirme son

rôle essentiel pour une apiculture respectueuse des abeilles et de leur environnement.

Un engagement qui vient d'être récompensé par le prix et le label « Honneur en Action » décerné

par la Société des Membres de La Légion d'Honneur (SMLH) à celles et ceux qui mettent leur

énergie, leur talent, leur temps et leur dévouement au service des autres.

Nous rejoindre, nous soutenir :

• Contact : contact@rucher-rocamadour.org

• Site : www.rucher-rocamadour.org

• Facebook : https://www.facebook.com/RucherEcoledeRocamadour

• Faire un don : HelloAsso

◦ Le RER est habilité à délivrer des reçus fiscaux au titre de l'intérêt général

Hebergé au Pech de Gourbière depuis plus de 30 ans, le RER propose à toute personne désireuse de

se former à l'apiculture des formations de qualité, mais aussi un grand nombre de services.

Autour de ses 80 colonies, les 161 adhérents se mobilisent sur quatre grandes causes portées par les

valeurs du RER :

Le déménagement du rucher école dans de nouveaux locaux qui lui permettront d'exercer son

activité dans des conditions optimales, mais aussi d'envisager de belles perspectives,

notamment l’accueil et la formations des enfants, nos futurs apiculteurs

Un concours destiné à promouvoir nos apiculteurs ainsi que la qualité et la diversité des miels

locaux qu'ils produisent, tous garantis par notre charte qualité miel.

Olivier du Peloux
Le Président
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Le Tour de France à Rocamadour: une journée inoubliable
......................................................................................................

474747

C’est avec une vive émotion que nous revenons sur l’un des temps forts de l’année 2024 : le

nouveau passage du Tour de France par Rocamadour, le 11 juillet dernier, lors de la 12ème étape

(Aurillac/Villeneuve-sur-Lot). Deux ans après un contre-la-montre mémorable, la veille de

l’arrivée de la grande boucle sur les Champs Elysées, cet événement exceptionnel a encore

marqué les esprits et permis de mettre en lumière la richesse et la beauté du territoire aux yeux du

monde entier.

Au-delà de la compétition sportive, le Tour de France est une véritable fête populaire dont les

images sont retransmises dans 190 pays, dont 90 pays en direct. Les prises de vue époustouflantes

des villages alentours et du Gouffre de Padirac, en amont du passage par la Cité amadourienne,

ont contribué à valoriser les atouts patrimoniaux et touristiques du Causse. Une belle opportunité

dont les retombées médiatiques, touristiques et économiques peuvent être significatives.

Ce succès n’aurait pas été possible sans l’investissement de chacun. Nous souhaitons remercier

chaleureusement les organisateurs ASO, les institutions locales, les forces de sécurité, les agents

municipaux et tous ceux qui ont œuvré à la préparation et au bon déroulement de cette journée.

Nous souhaitons également remercier les habitants et professionnels de la Cité pour leur

compréhension quant aux flux piétons et routiers réaménagés pour l’occasion durant quelques

heures.

Le passage du Tour de France a

marqué une étape importante

dans la valorisation de notre

territoire. Portons cet élan en

2025 pour continuer à faire

briller Rocamadour !

Jean Baptiste JALLET

Crédit photo Centre Presse
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L’association du RPI l'Étoile bien active !
.....................................................................................................

Bilan de l’année:

Damien BARBIÉ
Le Président

L’association des parents d’élèves repose sur le volontariat des parents d’élèves dont l’objectif est

de collecter des fonds afin de soutenir les projets pédagogiques des enseignants.

Un bilan positif

En avril a eu lieu la randonnée organisée par l’APE au départ de l’école de Rocamadour. Cette

année la météo a été difficile, nous avons donc choisi de ne pas reconduire cette animation pour

la remplacer par une autre.

Cette année encore les enfants ont pu participer à de nombreuses activités grâce à l’APE qui

participe au financement d’entrées ou de transport. Il y a eu une soirée astronomie, une journée à

Pech Merle, la visite du château de Castelnaud et des jardins de Marqueyssac mais également

différents spectacles et sorties au cinéma.

Projets pour l’année à venir

De belles animations qui se préparent

Cette année il y aura un Loto organisé par l’APE, le 15 mars à l’espace Samayou. Nous espérons

vous y voir nombreux.

La kermesse est déjà prévue à la date du 27 juin afin de clôturer l’année scolaire en beauté.

Les classes à partir du CP souhaitent partir cette année en voyage scolaire dans le cadre de beaux

projets pédagogiques. C’est un honneur pour l’association de pouvoir y participer grâce aux

différentes manifestations organisées.

Le bureau se renouvelle

A la suite de la rentrée scolaire de septembre, un nouveau bureau a été élu :

Damien Barbier, en tant que Président et Océane Pons, Présidente adjointe ;

Camille Abraham, Secrétaire et Stéphanie Rodrigues, Secrétaire adjointe ;

Amandine Calore, Trésorière et Andrew Beynon, Trésorier adjoint.

Bienvenue aux nouveaux membres !

Merci aux parents qui s’investissent et qui seront présents aux différents évènements, ainsi qu’à

l’équipe enseignante pour les projets et leurs implications et aux mairies du RPI pour leur soutien.

Nous vous souhaitons de passer de très belles fêtes de fin d’année et une belle rentrée pour
les enfants !

Durant la fin d’année, il a été proposé aux parents d’acheter des chocolats afin que l’APE réalise

un bénéfice, cette vente a été un franc succès.

Enfin le 7 décembre a eu lieu le marché de Noël, avec un beau programme, une calèche était

présente sur place, ainsi que le Père Noël. Les enfants ont pu nous montrer leurs talents lors

d’une chorale. Sur place, les bénévoles de l’APE avaient préparé des assiettes d’huîtres, de la

tartiflette ainsi que des crêpes.

Fin juillet l’école d’Alvignac était en fête

lors de la traditionnelle kermesse, un beau

moment pour lequel les enfants avaient

préparé un spectacle avec l’équipe

enseignante sur le thème des jeux

olympiques. Il y avait sur place des

assiettes de charcuteries ainsi que des

frites afin que la famille des enfants

puisse se restaurer.
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Renseignements utiles
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Renseignements utiles
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Cérémonie des Vœux

Invitation

Celle-ci sera suivie d’un temps d’échange 
et de partage de la galette des rois

En présence des conseillers départementaux , 
Madame Caroline MEY-FAU
 Monsieur Alfred TERLIZZI

La municipalité

À 15h00 au MILLE CLUBS

Samedi 18 Janvier 2025
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